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Глава Российского император-
ского дома побывала в Южно-
Уральском государственном уни-
верситете, где приняла участие в 
конференции студентов-историков, 
посвященной семье Романовых. 
Журналистам студенческого теле-
радиоцентра «ЮУрГУ-ТВ» уда-
лось взять у княгини небольшое 
интервью и сфотографироваться с 
ней на память. Царственная особа 
оказалась очень душевной и от-
крытой, держалась естественно 
и просто, как подобает истинной 
аристократке. Декан факультета 
журналистики Людмила Шестёрки-
на, очарованная великой княгиней, 
сказала: «Она обладает внутренним 
светом, который проникает в самое 
сердце». Эти слова на самом деле 
очень точно характеризуют Марию 
Владимировну Романову.

Высокую гостью повсюду сопро-
вождал личный секретарь импера-
торской семьи Александр Закатов. 
Посещение университета началось 
с Пушкинского зала, после чего со-
стоялась беседа с ректором Алек-
сандром Шестаковым. 

Мария Владимировна была при-
ятно удивлена, увидев на девятом 
этаже университета небольшую 
часовенку. Одобрение царствен-
ной особы также вызвала идея 
руководства вуза построить на-

Поздравляет весь район!
Заместитель декана 

факультета журналисти-
ки по научной работе, 
заведующий кафедрой 
русского языка и лите-
ратуры профессор Елена 
Пономарёва удостоена 
звания «Человек года – 
2012 Центрального рай-
она» в номинации «За 
вклад в развитие высшей 
школы». 

В номинации «За за-
слуги в области культу-
ры, образования, спорта и 
освещение общественно-
политической жизни» благодарственными письмами отмечены жур-
налист газеты «Технополис» Оксана Худякова и кандидат юридиче-
ских наук, старший преподаватель, заместитель декана по воспита-
тельной работе юридического факультета Алла Кочетова.

Итоги конкурсов подведены в рамках торжественного приема гла-
вой администрации Мариной Дымовой самых активных и достой-
ных жителей в честь Дня рождения Центрального района, который 
ежегодно отмечается в середине ноября. 

стиПендии Президента 
россии

Ректорат ЮУрГУ поздравляет студентов и аспирантов с назначе-
нием стипендии Президента Российской Федерации! 

Стипендию получили студенты и аспиранты очной формы обуче-
ния по имеющим государственную аккредитацию образовательным 
программам высшего профессионального образования, соответству-
ющим приоритетным направлениям модернизации и технологиче-
ского развития экономики России: Никита Вечтейн (АТ-531), Алек-
сей Костин (АТ-531), Борис Богатырев (Ф-433), Евгений Горшков 
(Э-304), Сергей Четошников (Э-163М), Алексей Гоппе (ЗлМ-304, 
филиал в Златоусте), Анастасия Любимова (ЗлМ-444, филиал в Зла-
тоусте), Георгий Сорокин (ЗлМ-507, филиал в Златоусте), Евгений 
Белоусов, аспирант первого года обучения, кафедра электропривода 
и автоматизации промышленных установок.

достойно Представили вуз
20–23 ноября в Московском государственном университете име-

ни М.В. Ломоносова  состоялась VIII Всероссийская молодежная 
научная школа с международным участием «Возобновляемые ис-
точники энергии».

Команда Южно-Уральского государственного университета в со-
ставе аспирантов кафедры электротехники и возобновляемых ис-
точников энергии Тимофея Якимчика, Ильи Сидакова, магистрантов 
Анны Возмиловой, Сергея Четошникова и бакалавра Елены  Бодро-
вой достойно представила наш университет в самом известном вузе 
страны и получила признание и поддержку ведущих специалистов 
России в области возобновляемой энергетики.

Поздравляем Т. Якимчика, И. Сидакова и С. Четошникова с по-
бедой в конкурсе работ молодых ученых НМШ в МГУ. Их работы 
признаны лучшими в области ветроэнергетики!

Конгресс Политологов
В конце ноября ноября в Москве в МГИМО прошёл очередной, 

уже шестой по счёту, Всероссийский конгресс политологов «Россия 
в глобальном мире: институты и стратегии политического взаимо-
действия», организованный Российской ассоциацией политической 
науки (РАПН), в котором приняли участие тысячи политологов, учё-
ных, экспертов и аналитиков из 34 стран мира.

Одной из площадок для аспирантов и студентов стал Форум моло-
дых политологов, организованный молодёжным отделением РАПН. 
В его рамках прошел съезд Общего собрания МО РАПН, на котором 
выбрано новое руководство организации и утверждена программа 
развития.

Президентом молодёжного отделения Российской ассоциации 
политической науки избран студент-политолог ЮУрГУ, пятикурс-
ник Кирилл Гонцов, ранее возглавлявший Челябинское отделение 
МО РАПН.

Аспирант ЮУрГУ Антон Артемов избран председателем прав-
ления профессиональной ассоциации молодых политологов. Ра-
нее он занимал должность заместителя председателя Челябинско- 
го МО РАПН.

Также в правление вошли студенты из вузов Москвы, Санкт-
Петербурга, Нижнего Новгорода, Томска и других городов.

Новое руководство представило общему собранию стратегию 
развития МО РАПН до 2015 года (morapn.ru). Согласно этому доку-
менту организация продолжит основное научно-исследовательское 
направление, в рамках которого реализуются издательская и обра-
зовательная деятельность, а также осуществляется работа в иссле-
довательских группах.

против университета часовню. За-
бегая вперед, скажу: после отъезда 
княгини митрополит Челябинский 
и Златоустовский Феофан сообщил 
ректору о выделении миллиона  
рублей на её строительство.

После разговора с ректором кня-
гиня встретилась со студентами. 
Их на десятом этаже собралось так 
много, что конференц-зал не смог 
вместить всех желающих, поэто-
му некоторым пришлось слушать 
княгиню стоя. Впрочем, это нико-
го не смущало, ребята внимательно 
слушали Марию Владимировну, а 
та с удовольствием отвечала на во-
просы.

– Я считаю своим долгом хра-
нить историческую память и веру, 
поддерживать связи между наро-
дами, которые когда-то были в со-
ставе единой страны, имели общий 
язык, культуру. Свою миссию вижу 
в служении России на основе куль-
турных и нравственных ценностей, 
объединении людей, возрождении 
лучших традиций, – сказала кня-
гиня.

На вопрос о том, где она хранит 
многочисленные сувениры, пода-
ренные во время путешествия по 
российским городам (Челябинск не 
стал исключением: здесь царствен-
ной особе вручили верблюда –  
символ города – и книги), Мария 

Владимировна ответила: «Дей-
ствительно, у меня накопилось 
много подарков. Некоторые я могу 
забрать обратно в Испанию, где 
сейчас живу, а некоторые, напри-
мер очень ценные иконы, другие 
ценные вещи, передаю на хранение 
Церкви, потому что считаю, что 
они должны остаться в России». 

Журналистов интересовало так-
же, планирует ли Мария Владими-
ровна переехать жить в Россию. 
Абсолютно искренне и без доли 
кокетства великая княгиня отве-
тила, что очень надеется на это, и 
мечтает иметь квартиры не только 
в Москве или Санкт-Петербурге, 
но и других российских городах, 
чтобы всегда было где остановить-
ся во время путешествия. Кстати, 
о нашем городе и его жителях у 
княгини Романовой остались са-
мые хорошие впечатления. Она 
давно мечтала побывать на Южном 
Урале; о его красоте, уникальной 
природе ей много рассказывали в 
детстве родители. Мария Влади-
мировна, в свою очередь, с ранних 
лет привила любовь к России сыну 
Георгию, научила его русскому 
языку. Делясь впечатлениями от 
общения со студентами, Мария 
Владимировна отметила: «У ре-
бят прекрасная подготовка, и я 
уверена, что они станут не просто 
хорошими специалистами, но и 
надежной опорой современной и 
будущей России».

На вопрос, что должно сегодня 
лежать в основе культуры России, 
великая княгиня сказала: «Мы 
должны знать и уважать своё про-
шлое. Надо уметь друг друга про-
щать, иначе ничего хорошего не 
построить.  Нужно честно работать 
на благо Отечества, вносить лич-
ный вклад в общее дело, и тогда 
жизнь станет лучше».

В ходе визита княгиня также по-
бывала на премьере оперы «Жизнь 
за царя», над постановкой которой 
Челябинский театр оперы и балеты 
имени М.И. Глинки трудился два 
года. 

Для особы царских кровей со-
бытия четырехсотлетней давно-
сти – не просто героизированная 
история. Для Марии Романовой 
это часть жизни её семьи.

Оксана ХУДЯКОВА

«знать и уважать 
своё прошлое…» 
Челябинск с визитом посетила великая княгиня  
Мария Романова.
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Новые горизонты 
22 ноября в ЮУрГУ состоялся семинар «Европейский проектный 

менеджмент: наука написать успешные образовательные и иннова-
ционные проекты на европейские гранты».  Лекции читала эксперт 
Евросоюза по европейской политике и европейским программам 
поддержки Ренате Эрас (Германия).

Цель – подготовить молодых ученых и специалистов к правильно-
му и успешному оформлению заявок на европейские программы. Се-
минар эксперта посетили представители Института международного 
образования, Управления международного сотрудничества, Совета 
молодых ученых, Инновационного центра.

Ассистент кафедры «Товароведение и экспертиза потребительских 
товаров» ТЭФ Светлана Фадеева:

– Я в самом начале научного пути, и было очень интересно от-
крыть для себя новые горизонты. Узнала, какие существуют виды 
грантов и пути их получения. Хотелось бы уже приступить к на-
писанию гранта и попробовать себя в работе с иностранными парт
нерами.

Ренате Эрас поблагодарила руководство ЮУрГУ за приглашение 
и отметила, что ей было приятно работать с активной аудиторией, 
заинтересованной в сотрудничестве с европейскими вузами.

– Люблю неоднородные группы. Когда объединяются творческие 
мысли студентов и мой опыт, из этого всегда может возникнуть что
то новое и интересное, – отметила Ренате Эрас. – Технический уни-
верситет Берлина приглашает ваш вуз участвовать в проекте Tempus 
(европейская заявка на сотрудничество между европейскими вузами, 
Россией и государствами СНГ), поэтому мы рассматриваем содер-
жание семинара уже в русле подготовки к этому проекту. Я надеюсь 
на успех.

По словам проректора по международной деятельности Викто-
ра Михайловича Каточкова, ЮУрГУ заинтересован в дальнейшем 
расширении международного сотрудничества, поэтому планируется 
продолжать работу в этом направлении. Такое сотрудничество может 
привести к созданию на Урале европейского центра по коммерциали-
зации научных исследований. Национальному исследовательскому 
университету такая задача по плечу.

От Санкт-Петербурга 
до Благовещенска

Шестой год ЮжноУральский государственный университет 
играет заметную роль в реализации федеральной программы по-
вышения квалификации научнопедагогических работников вузов, 
осуществляемой Министерством образования и науки Российской 
Федерации. В рамках программы в ЮУрГУ повысили квалифика-
цию свыше 600 преподавателей российских вузов, в том числе об-
ладателей ученых званий и степеней, более чем из 60 городов – от 
СанктПетербурга до Благовещенска.

В настоящее время в рамках программы в университете прово-
дятся курсы повышения квалификации:
l «Возможности использования потенциала теории решения изо-

бретательских задач и теории развития творческой личности (ТРИЗ 
и ТРТЛ) в модернизации вузовских дисциплин»,
l «Интегрирование технологий электронного обучения в профес-

сиональную деятельность преподавателя современного вуза»,
l  «Управление кафедрой в условиях интеграции образования, 

науки и предпринимательства»,
l «Актуальные вопросы совершенствования учебного процесса 

в реализации программ высшего профессионального образования 
в НИУ ЮУрГУ»,
l «Современные  параллельные вычислительные технологии в 

образовании и науке».
Программой курсов предусмотрены встречи с проректорами 

И.В. Чумановым и С.Д. Ваулиным, директором ИДО И.А. Волоши-
ной. Цель – познакомить слушателей с историей и современным 
состоянием вуза, приоритетными направлениями развития ЮУрГУ 
как Национального исследовательского университета, с тем, как 
здесь решаются вопросы подготовки и повышения квалификации 
специалистов.

Университет встречает гостей радушно: для них открыты две-
ри Музея истории ЮУрГУ, музея «Народы и технологии Урала», 
научнообразовательных центров «Нанотехнологии» и «Машино-
строение», Суперкомпьютерного центра, лаборатории академиче-
ской соционики. Во время пребывания в университете слушатели 
имеют возможность пользоваться книжными и электронными ресур-
сами Научной библиотеки, а также услугами Дворца спорта ЮУрГУ 
и медицинского центра «Дом здоровья».

Надеемся, что гости увезут с собой много новых знаний и по-
ложительных впечатлений, а их пребывание в университете станет 
шагом к укреплению межвузовских контактов.

– Всем известны случаи, когда 
грамотный маркетинг превращал 
малоизвестный продукт в миро-
вой бренд. Так бывает на рынке не 
только реальных, но и виртуаль-
ных компаний. На первый взгляд 
может показаться, что такие гиган-
ты, как Facebook или Twitter, ста-
ли столь популярными благодаря 
своей новизне или уникальности. 
Однако первые социальные сети 
(Classmates.com, Theglobe.com) 
появились в 1995 году, за девять 
лет до Facebook, а Twitter был да-
леко не первым сервисом блогинга. 
Разумеется, четкие и последова-
тельные маркетинговые мероприя-
тия сыграли не последнюю роль в 
успехе вышеназванных интернет
компаний.

Многие относятся к созданию 
вебпроектов, как к хобби, чему
то незначительному. На самом 
же деле, как нам кажется, веб
сайт – такой же продукт, как лю-
бой другой: у него есть название, 

О возможностях карьерного 
роста, широких перспективах для 
тех, кто поступает в магистратуру, 
рассказал декан энергетического 
факультета, заместитель начальни-
ка Учебнометодического управле-
ния ЮУрГУ Андрей Александро-
вич Радионов. В настоящее время 
университет предлагает обучение 
по 183м магистерским програм-
мам, в дальнейшем их число уве-
личится. 

Ответственный секретарь при-
емной комиссии Александр Ва-
сильевич Губарев рассказал, что 
в магистратуре могут обучаться 
граждане, имеющие высшее про-
фессиональное образование (бака-
лавр, специалист, магистр). Обуче-
ние возможно как на бюджетной, 
так и на контрактной основе, при-
чем в этом году увеличилось коли-
чество бюджетных мест.

Прием документов начинается 
20 июня. Для тех, кто поступает 

на очную и очнозаочную форму 
обучения на бюджетной основе, 
прием документов заканчивается  
25 июля, на заочную форму –  
20 августа. Для поступающих 
на очную и очнозаочную форму 
обучения на контрактной основе 
прием документов заканчивается 
20 августа, на заочную форму –  
20 сентября. К заявлению необ-
ходимо приложить документ об 
образовании (подлинник), предъ-
явить паспорт.

Вступительные испытания про-
водятся магистерскими конкурс-
ными комиссиями факультетов 
(кафедр): для тех, кто поступает 
на очную форму обучения на бюд-
жетной основе – с 26 по 31 июля, 
на контрактной основе – до 20 ав-
густа; на заочную форму обучения: 
бюджет – 21–30 августа, контракт –  
до 20 сентября.

Форма вступительных испыта-
ний (письменный экзамен, тест, 

собеседование) устанавливается 
магистерской конкурсной комис-
сией. В качестве результатов всту-
пительных испытаний по её реше-
нию могут быть также засчитаны 
средний балл по приложению к 
диплому и результаты итоговой 
аттестации предыдущего уровня 
образования.

Форма проведения, програм-
мы вступительных испытаний, 
даты проведения вступительных 
испытаний и объявления итогов 
конкурса утверждаются приемной 
комиссией по представлению пред-
седателя магистерской конкурсной 
комиссии и публикуются до начала 
приема заявлений на сайте универ-
ситета.

Также выступил заместитель ди-
ректора Института международно-
го образования Алексей Анатолье-
вич Ангеловский, который расска-
зал о возможности для студентов 
ЮУрГУ учиться за рубежом, про-
граммах грантовой поддержки, со-
трудничестве университета с рядом 
крупных зарубежных вузов.

Разъяснения по конкретным про-
граммам обучения студенты полу-
чили на соответствующих факуль-
тетах после презентации.

Иван ЗАГРЕБИН

Стань магистром!
В Актовом зале 20 ноября прошла презентация новых 
магистерских программ для старшекурсников.

Google?.. Rouletime!
В конце октября запущена бета-версия стартапа Rouletime – между-

народного веб-сервиса, созданного двумя недавними выпускниками 
факультета экономики и управления. Ни для кого не секрет, что для 
создания интернациональной компании на традиционных рынках 
необходимы значительные финансовые и людские ресурсы. Вместе 
с тем считается, что для запуска интернет-компании и вывода её на 
международный уровень нужна только идея. Так ли это, и насколько 
сложно сегодня сделать веб-сайт межнациональным? Рассказывают 
авторы проекта Александр Калюнов и Семён Косолапов: 

«упаковка», он обладает опреде-
ленными свойствами и нуждается 
в продвижении. Тот, кто понимает 
это, добивается успеха. Мы задали 
себе вопрос: сможем ли мы создать 
сервис международного уровня, 
применив знания, полученные в 
университете? 

Суть идеи заключалась в том, 
что Интернет просто переполнен 
интересными, познавательными, 
в определенной степени уникаль-
ными – и при этом мало кому из-
вестными вебстраницами. Задача 
Rouletime  –  предоставить доступ 
к этим вебсайтам, причем не раз-
деляя их на категории. С поиском 
по какойлибо определенной тема-
тике как нельзя лучше справляются 
традиционные поисковые системы. 
Но вы даже не подозреваете, на-
сколько интересные сайты различ-
ной направленности существуют 
на просторах Интернета! Сегодня 
вам пришелся по душе образова-
тельный портал, завтра вы открыли 

для себя новый развлекательный 
сайт и тому подобное.

Работа над проектом – от фор-
мулирования идеи до запуска – 
заняла чуть более пяти месяцев.  
20 октября сайт rouletime.com за-
работал. Сервис сделан на русском 
и английском языках, чтобы как 
можно шире охватить интернет
аудиторию. 

Посредством случайного отбора 
пользователь может не только по-
знакомиться с самим сайтом, про-
читать краткий обзор и отзывы, но 
и добавить свой любимый проект 
в Интернете в нашу базу.

Пока мы сами просматриваем 
сайты, ссылки на которые присы-
лают пользователи, отбираем по-
нравившиеся (те, где та или иная 
задача решена нестандартным или 
новым способом), добавляем на 
сервис, делаем описание.

Информационнопоисковый 
сервис Rouletime дает ссылки 
на уникальные международные 
интернетпроекты, с помощью 
которых можно изучать точные 
науки, совершенствовать знание 
языков, с удовольствием путеше-
ствовать в компании лучших путе-
водителей, создавать музыкальные 
шедевры… 

Свою идею мы представили на 
Imagine Cup – крупнейший в мире 
ежегодный технологический кон-
курс, проводимый при поддержке 
Microsoft. Необходимо набрать 
наибольшее количество голосов –  
тогда есть шанс, что о Rouletime 
узнают за пределами города и даже 
страны. Сейчас проект находится 
в пятерке лидеров среди пример-
но трехсот зарегистрированных 
идей (http://www.microsoft.com/
rus/imaginecup/#ideas). Каждый же-
лающий, отдав свой голос, сможет 
помочь в продвижении сервиса.

Rouletime – в некоторой степени 
научный эксперимент по определе-
нию возможности выхода россий-
ского интернетпроекта на между-
народный уровень. 

Нам важны и интересны все от-
зывы пользователей о работе сер-
виса, о возможных вариантах раз-
вития проекта на международной 
арене. 

Выразить  свои пожелания 
можно с помощью формы обрат-
ной связи на странице Rouletime  
«О нас», а также в указанных на 
сервисе официальных группах в 
социальных сетях.

Эксперимент начат, результаты 
предсказать пока трудно.
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3
Знаменательные даты ЮУрГУ

5 декабря
75-летие Юрия Михайловича Хищенко

Декан факультета 
повышения квалифи-
кации преподавателей. 
Кандидат технических 
наук, доцент кафедры 
летательных аппара-
тов и автоматических 
установок аэрокосми-
ческого факультета. 
Подготовил трёх кан-
дидатов технических 
наук. Опубликовал око-
ло 50 научных трудов. 
Награждён орденом 
«Знак Почёта», гра-
мотой Минвуза СССР, 
нагрудным знаком «За 
отличные успехи  в 
работе», тремя знака-
ми «Победитель социалистического соревнования», памятными 
медалями Федерации космонавтики России: золотой медалью 
имени С.П. Королёва «За выдающиеся заслуги в области ракетно-
космической техники», имени академика В.П. Макеева, име-
ни летчика-космонавта СССР Ю.А. Гагарина, имени академика  
М.К. Янгеля, имени академика В.Н. Челомея.

65-летие Сергея Владимировича Матвеева
Заведующий кафедрой компьютерной топологии и алгебры ма-

тематического факультета ЧелГУ, доктор физико-математических 
наук, профессор кафедры математического анализа механико-
математического факультета ЮУрГУ. Сфера научных интересов – 
топология многообразий: алгебраические инварианты узлов, элемен-
тарные преобразования полиэдров, теория сложности трехмерных 
многообразий. Основными достижениями в маломерной топологии 
являются предложенная им теория сложности трехмерных многооб-
разий, доказательство теоремы классификации многообразий Хаке-
на. С.В. Матвеевым установлена эквивалентность известной гипо-
тезы Зимана объединению гипотез Пуанкаре и Эндрюса – Кертиса, 
он опроверг гипотезу Торстона о гиперболических многообразиях 
(совместно с академиком А.Т. Фоменко); дал полное доказательство 
теоремы алгоритмической классификации достаточно больших трёх-
мерных многообразий и узлов в сфере, разработал метод вычисле-
ния степенных отображений. Исследования С.В. Матвеева нашли 
применение в гиперболической геометрии и теории интегрируемых 
гамильтоновых систем. С.В. Матвеевым и его учениками развита 
теория эффективного распознавания трехмерных многообразий. По-
строенные алгоритмы реализованы в компьютерных программах. 
Опубликовал более 80 научных работ, в том числе 12 монографий. 
В качестве приглашенного профессора читал курсы лекций в Ванку-
вере (Канада), Палермо (Италия), Блумингтоне (США). Подготовил 
двух кандидатов наук. Награжден медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I и II степени, нагрудными знаками «За отличные успе-
хи в работе» и «Почётный работник высшего профессионального 
образования Российской Федерации».

13 декабря
75-летие Вячеслава Николаевича Смагина

Доктор экономических наук, профессор кафедры экономики фир-
мы и рынков факультета экономики и предпринимательства. Об-
ласть научных интересов: проблемы экономики научно-технического 
прогресса, рыночной экономики. Подготовил в качестве научного 
консультанта четырех докторов наук, в качестве научного руко-
водителя – десять кандидатов экономических наук. Имеет более  
170 публикаций, из них 10 монографий, учебное пособие с грифом 
УМО. Заслуженный экономист РФ.

27 декабря
110-летие со дня рождения Ивана Ивановича Вибе 

(1902–1969)
Доктор технических наук, специалист в области теории двигате-

лей внутреннего сгорания. В 1962–1969 – доцент и профессор ЧПИ. 
Основал научную школу исследования и моделирования процессов 
и рабочего цикла поршневых тепловых машин (двигателей). Пред-
ложенное им математическое описание особенностей освобожде-
ния теплоты в период горения топлива в поршневых двигателях 
известно в теории ДВС под названием «закон сгорания Вибе». Под 
его руководством кафедра одной из первых в стране стала при-
менять ЭВМ для расчета и исследования процессов в поршневых 
двигателях. С приходом И.И. Вибе кафедра двигателей внутреннего 
сгорания стала известной за пределами вуза; была организована 
подготовка кадров высшей квалификации по ДВС. Опубликовал 
136 печатных работ, в том числе монографию. Под его научным 
руководством защищено четыре докторских и пять кандидатских 
диссертаций.

30 декабря
75-летие со дня рождения Михаила Николаевича Устюгова 

(1937–2011) 
Доктор технических наук, профессор кафедры систем управления 

приборостроительного факультета. В 1970–1980 заместитель дека-
на приборостроительного факультета по научной работе. Под его 
научным руководством подготовлены три кандидатские диссерта-
ции. Автор более 120 публикаций, в том числе 12 учебных пособий,  
13-ти внедренных программных комплексов; обладатель 5 авторских 
свидетельств. Заслуженный работник высшей школы Российской 
Федерации.

Полная версия календаря «Знаменательные даты ЮУрГУ»  
находится на сайте Научной библиотеки ЮУрГУ  

по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал»

16 ноября Пушкинский 
зал ЮУрГУ был 
переполнен. Здесь 
проходила презентация 
книги «Лев Григорьевич 
анискин». Первокурсники, 
выпускники  
и преподаватели собрались, 
чтобы вспомнить о том,  
кто стоял у истоков  
аТ факультета. 

Книга «Лев Григорьевич Ани-
скин» вышла в этом году в изда-
тельстве «Абрис». Она входит в 
биографическую серию «Инжене-
ры» проекта «Судьбою связаны с 
Уралом». Проект включает книги 
об известных южноуральцах, вид-
ных гражданах Отечества, жив-
ших и работавших в разное время 
на Урале. Серия «Инженеры» по-
священа талантливым конструк-
торам, технологам, организаторам 
производства, ведущим ученым. 
Открывает её книга о Льве Григо-
рьевиче Анискине, посвятившем 
жизнь развитию автотранспорта, 
становлению профильных кафедр 
«Автотранспорт» и «Эксплуата-
ция автомобильного транспорта» 
ЮУрГУ. 

Льва Григорьевича с полным 
правом можно назвать живой исто-
рией факультета. Один из первых 
студентов – и первых спортсменов, 
участник спортивного парада на 
Красной площади в честь Победы 
летом 1945 года. В 1949 году стал 
первым выпускником Челябинско-
го механико-машиностроительного 
института, получившим диплом с 
отличием. Работал лаборантом, 
учился в аспирантуре. В 1955 году 
защитил кандидатскую диссер-
тацию и начал работать в ЧПИ. 
Шесть лет возглавлял научный от-
дел института, два года был про-
ректором по науке, и всё это время 
вел учебные занятия. Более 15 лет 

заведовал кафедрой «Автомобиль-
ный транспорт», почти два десятка 
лет был деканом автотракторного 
факультета. Его называли Учите-
лем.

Книгу представлял автор-соста-
витель, главный редактор издатель-
ства «Абрис», выпускник кафедры 
«Автотранспорт» 1961 года Алек-
сандр Петрович Моисеев.

Воспоминаниями делились со-
трудники, выпускники и ветераны 
факультета, которые работали и 
учились под руководством Льва 
Григорьевича в разные годы: де-
кан факультета Юрий Владимиро-
вич Рождественский; профессор, 
доктор технических наук, препо-
даватель кафедры ДВС Александр 
Николаевич Лаврик (13 лет прора-
ботал заместителем Льва Григорье-
вича по учебной и научной работе), 
профессор кафедры КГМ, препода-
ватель, выпускник автотракторного 
факультета Вениамин Михайлович 
Моисеев (знал Льва Григорьевича с 
1948 года), заведующий кафедрой 
ЭАТ Олег Николаевич Ларин, пре-
подаватель кафедры АТиСА Вла-
димир Николаевич Болотников, 
старший преподаватель кафедры 
ЭАТ Владислав Махмутьянович 
Гайфуллин, заведующий лаборато-

рией на кафедре АТиСА Александр 
Васильевич Шихалеев, ветеран 
факультета Игорь Вениаминович 
Рудаков, доцент кафедры АТиСА 
Александр Иванович Кудрин.

Все говорили о том, каким до-
брым, отзывчивым, внимательным 
был Лев Григорьевич, тепло, с бла-
годарностью вспоминали этого по-
нимающего, готового всегда прий-
ти на помощь человека.

От имени всех студентов глубо-
кую признательность организато-
рам встречи выразил заместитель 
председателя профбюро факульте-
та Игорь Стрижков:

– Я горжусь тем, что учусь на 
АТ. Наша жизнь наполнена не толь-
ко учебой, но и событиями и встре-
чами с интересными людьми.

В организации презентации по-
могали студенты – кураторы перво-
курсников Н. Долгушина, Э. Ша-
яхметова, Е. Минеева, А. Елкина, 
А. Стишенко, О. Просвирин; веду-
щая Е. Беспалова, фоторепортаж  
З. Гильманова. 

Украшением встречи стало вы-
ступление инструментального ан-
самбля под управлением Валерия 
Храмыцких.

Любовь кОСТрОМИТИНа,
заместитель декана по ВВр

В Южно-Уральском государственном 
университете прошла научно-практическая 
конференция «Формирование установок 
толерантного сознания и профилактика 
экстремизма в российском обществе».

На форуме собрались преподаватели, студенты, за-
местители деканов по воспитательной работе, кура-
торы групп, представители различных организаций.  
В рамках конференции прошла тематическая выставка 
книг, представленная Научной библиотекой ЮУрГУ.

В роли модератора выступила доцент кафедры по-
литологии Екатерина Григорьевна Прилукова. Она 
также сделала доклад на тему «Семантическое значе-
ние понятий “экстремизм” и “толерантность”».

На открытии форума выступил Алексей Алексеевич 
Алейников, заместитель начальника Главного управле-
ния молодежной политики Челябинской области. Он 
рассказал о профилактике экстремизма в обществе, 
в том числе в молодежной среде, и подчеркнул, что 
лучший способ борьбы с этим явлением – вовлечение 
молодежи в творческую и спортивную жизнь.

Заместитель начальника Центра «Э» ГУВД по Че-
лябинской области Александр Сергеевич Зацепин 
рассказал, какие преступления на почве экстремизма, 
национальной и религиозной вражды предотвращены 
органами правопорядка, о деятельности тоталитарных 
сект и борьбе с их влиянием, особенно на молодежь.

Тимур Уралович Сафиулин, член исполкома орга-
низации «Башкирский курултай», руководитель Союза 
башкирской молодежи, говорил о том, как экстремист-
ские, националистические организации разного толка 
пытаются втянуть молодежь в свои темные дела и как 
этому следует противостоять.

Доцент кафедры политологии Дмитрий Сергеевич 
Глухарев сделал акцент на европейском опыте по-
вышения толерантности в образовательной среде, 
подробно рассмотрел, как решается эта проблема в 
Европе и России, и пояснил, почему нельзя слепо 

копировать зарубежный опыт, перенося его без из-
менений на российскую почву, отметил важность 
нравственно-патриотического воспитания молодого 
поколения.

Главный библиотекарь Научной библиотеки Елена 
Николаевна Милешина сделала доклад на тему «Мы 
интересны друг другу, потому что мы разные» (опыт 
работы ЮУрГУ по воспитанию поликультурности 
студентов). Она напомнила, что в 2010 году впервые 
проведён круглый стол, посвящённый толерантности 
в современном обществе, в котором приняли участие 
преподаватели университета и представители обще-
ственных организаций города. Особое внимание  
Е.Н. Милешина уделила патриотическому воспитанию 
студенчества, «Урокам памяти», которые организуют 
Научная библиотека и Музей ЮУрГУ.

Был также представлен развернутый доклад «То-
лерантность в представлении студентов ЮУрГУ», в 
основу которого легли результаты социологического 
исследования преподавателей кафедры философии и 
социологии истфака Натальи Ильиничны Соколовой 
и Елены Геннадьевны Сосновских. 

На форуме выступали и студенты истфака. А. Та-
ланова и И. Шакирова говорили об истории разви-
тия религиозной толерантности в Европе и России,  
Л. Валеева – о методике измерения толерантности в 
социологии и психологии. Доклад К. Тулуниной «Ре-
лигиозная община “Свидетели Иеговы”. Проблема 
толерантности» вызвал жаркую дискуссию. Коммен-
тируя выступление, специалисты отметили недоста-
точную проработанность темы. 

По итогам работы конференции принята резолюция, 
в которой, в частности, отмечена  значимость систем-
ной работы различных социальных структур по про-
движению идей толерантности в российском обществе 
для обеспечения общественного согласия и противо-
действия экстремизму, насилию и анти социальным 
проявлениям.

Иван ЗаГребИН

В благодарной памяти 
учеников…

Нет экстремизму!
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Robocon
В середине ноября в Южно-Уральском госуниверситете прошел 

конкурс для студентов технических специальностей «Robocon-
ЮУрГУ».

В нём приняли участие три команды. Электротехнический факуль-
тет (филиал в Миассе) представил команду ETF-Prime, куда вошли 
Алексей Чадов, Алексей Добшиков, Екатерина Прокофьева, Алек-
сандр Кудрявцев, Иван Журавлев и Дмитрий Каляда.

От приборостроительного выступили две команды: в TNAsNot 
Acronymed четверо третьекурсников – Илья Семенов, Антон Леонов, 
Алексей Коченгин и капитан команды Егор Серегин; в «АиТ» двое 
пятикурсников – Константин Кабенко и Константин Землянский.

Команды представили своих роботов компетентному жюри, рас-
сказали об их технических характеристиках, о том, как именно пред-
полагается решать поставленные задачи (например, взять предмет, 
преодолеть препятствие), показали видеоматериалы и слайды.

Решено, что во всероссийском этапе конкурса в 2013 году будут 
участвовать единая команда приборостроительного и команда миас-
ского филиала ЮУрГУ. Затем, возможно, будет сформирована единая 
сборная, которая отправится на международный этап соревнований.

Подводя итоги конкурса, Г.И. Калягин, директор научно-
производственного института «Учебная техника и технологии», от-
метил проработанность проектов, сообщил, что участники получат 
премии и что руководство вуза поддерживает работу команд, в том 
числе финансово.

В интервью «Технополису» декан электротехнического факультета 
А.И. Телегин рассказал о работе студентов, разъяснил, что, посколь-
ку условия конкурса постоянно меняются, усложняются задания, 
ребята переработали и дополнили существующие проекты: работы, 
представленные в этот раз, лучше продуманы, учтен предыдущий 
опыт. Команда ЮУрГУ при поддержке ректората будет и в дальней-
шем участвовать в соревнованиях «Robocon».

Международные соревнования «Robocon» проводятся ежегодно в 
разных странах уже несколько лет, имеют детально проработанные 
правила, требования к роботам и привлекают миллионы телезрите-
лей по всему миру.

Тебе, сТуденТ!
16 ноября в фойе 2 этажа главного корпуса ЮУрГУ прошло празд-

ничное мероприятие, посвящённое Международному дню студентов. 
В его рамках был фестиваль чая. Студенты из Шри-Ланки, Китая, 

Монголии, Курдистана, Ирака, Таджикистана, Туркменистана, Узбеки-
стана, Южной Кореи рассказали о своих обычаях, связанных с чайной 
церемонией, удивительных национальных рецептах приготовления 
всеми любимого напитка, приготовили чай и угощения к нему. Был и 
традиционный русский самовар, и блины. Оценивало старания и уме-
ния участников фестиваля жюри во главе с деканом факультета пище-
вых технологий А.Д. Тошевым. Победила дружба. Каждой команде-
участнице вручили сладкий приз – торт. Попробовать чай и угощения 
могли все желающие. Кроме того, иностранные студенты хором ис-
полнили песню «Я люблю тебя, Россия!» Затем своими талантами всех 
собравшихся порадовал музыкальный театр «Фольк-тон». 

Далее в Актовом зале состоялся концерт государственного  
ансамбля танца «Урал», посвященный Международному дню сту-
дентов. Эмоциональное, необыкновенно яркое выступление вызвало 
бурю аплодисментов.

Иван ЗАГРЕБИН

Зал был полон: собрались ро-
дители студентов, деканы и заме-
стители деканов. Перед началом 
собрания был показан фильм об 
университете, снятый телерадио-
компанией «ЮУрГУ-ТВ», своими 
талантами порадовал присутство-
вавших танцевальный коллектив 
Crazy family.

После вступительного слова мо-
дератора – декана факультета пред-
вузовской подготовки, директора 
физико-математической школы 
Юлии Олеговны Болотиной, сло-
во взяла заместитель начальника 
отдела контроля, лицензирования 
и аккредитации образовательной 
деятельности Ирина Степановна 
Панченко. Она рассказала об успе-
ваемости студентов, о том, как идет 
адаптация учащихся младших кур-
сов к обучению в вузе, где многое 
построено на самообразовании. 
Студенты должны систематически 
заниматься в течение семестра, не 
пропускать занятия, готовиться 
к экзаменам. Поэтому родителям 
следует контролировать детей.  
К сожалению, с развитием инфор-
мационных технологий студенты 
всё чаще заказывают или скачива-
ют из Интернета готовые работы 
и часто даже не удосуживаются 
ознакомиться с их содержанием. 

На факультете подготовки со-
трудников правоохранительных 
органов в середине ноября со-
стоялась встреча представителей 
кадровых служб и подразделений 
правоохранительных органов об-
ласти со студентами выпускных 
курсов. Во вступительном сло-
ве декан факультета Владимир 
Николаевич Майсак подчеркнул 
важность подобных встреч для 
определения карьерных предпо-
чтений выпускников, укрепле-
ния взаимодействия факультета с 
правоохранительными органами 
по вопросам подготовки квали-
фицированных специалистов для 
силовых структур. Примером  по-
добного взаимодействия на сегод-
няшний день является организа-
ция учебной, производственной и 
преддипломной практики студен-
тов в органах и подразделениях  
ГУ МВД России по Челябинской 
области, ГУФСИН России по Челя-
бинской области, УФССП  России 
по Челябинской области и других 
органах исполнительной власти.  
В свою очередь, более 60 сотруд-
ников полиции, службы испол-
нения наказаний, судебных при-

Случается, что студенты обманы-
вают родителей, выдают желае-
мое за действительное, хвалятся 
несуществующими успехами или, 
наоборот, говорят о несуществую-
щих проблемах.

Затем выступил декан механико-
математического факультета Алек-
сандр Дмитриевич Дрозин. Он 
рассказал, как студенты изуча-
ют высшую математику, о труд-
ностях, с которыми приходится 
сталкиваться. К сожалению, уро-
вень преподавания математики в 
средней школе упал по сравнению 
с советским периодом, поэтому 
абитуриенты бывают слабо подго-
товлены, а некоторые элементарно 
не привыкли учиться. А.Д. Дрозин 
подробно остановился на том, как 
ребят подтягивают по математике, 
какие есть платные и бесплатные 
курсы для неуспевающих, призвал 
родителей поддерживать детей, 
помогать правильно организовать 
рабочий день, контролировать, как 
они учатся, посещают ли занятия, 
не тратят ли деньги, предназначен-
ные для оплаты обучения, на раз-
влечения.

Декан факультета физической 
культуры и спорта Евгений Ви-
тальевич Быков рассказал о том, 
как студенты занимаются физ-

культурой, каково общее состояние 
здоровья и физической подготов-
ки студентов, что делается, чтобы 
укрепить их здоровье, выносли-
вость, какие возможности для за-
нятий спортом предоставляет вуз.

Заместитель председателя проф-
кома Ольга Дмитриевна Алейнико-
ва подробно рассказала о внеучеб-
ной работе, широчайших возмож-
ностях, которые предоставляет 
университет для спорта, отдыха, 
культурного досуга студентов, де-
ятельности Профкома, его комис-
сий, Центра творчества и досуга, 
физкультурно-спортивного клуба. 
Особо остановилась на том, как об-
стоит дело с жильем для студентов, 
как решается проблема нехватки 
мест в общежитиях, трудоустрой-
стве студентов, волонтёрском дви-
жении, Днях донора. И, конечно, 
об успехах спортсменов и творче-
ских коллективов.

Заместитель декана юридиче-
ского факультета по учебной рабо-
те Алексей Владимирович Мин-
балеев сообщил об олимпиадном 
движении, о том, какие проходят 
в ЮУрГУ олимпиады школьников 
и каких успехов добиваются по-
бедители этих интеллектуальных 
соревнований.

Вопросам стипендиального обе-
спечения было посвящено высту-
пление начальника стипендиаль-
ного отдела главной бухгалтерии 
ЮУрГУ Юлии Фёдоровны Пан-
чишновой. Так, те, кто добивается 

больших успехов в учебе и науке, 
могут получать повышенные сти-
пендии, в частности стипендии 
Президента и Правительства 
Российской Федерации, стипен-
дию имени президента ЮУрГУ  
Г.П. Вяткина.

Директор Института между-
народного образования ЮУрГУ 
Людмила Ивановна Шестакова 
коснулась вопросов академиче-
ской мобильности, сообщила о 
возможности для студентов одно-
временно получить дипломы на-
шего университета и иностранных 
вузов, магистерских программах, 
сотрудничестве НИУ ЮУрГУ с 
рядом зарубежных учебных заве-
дений, в частности Университетом 
Кларка (США) и Лаппеенрантским 
технологическим университетом 
(Финляндия), а также пояснила, 
какие широкие перспективы от-
крываются перед теми, кто полу-
чил двойной диплом (наш и зару-
бежный).

Заместитель начальника факуль-
тета военного обучения ЮУрГУ 
полковник Константин Николае-
вич Крикунов доложил о деятель-
ности ФВО, его истории, выпуск-
никах, какие преимущества имеет 
выпускник факультета, кто может 
поступить на факультет и что для 
этого необходимо. К будущим офи-
церам предъявляется ряд требова-
ний, касающихся состояния здоро-
вья, индивидуально-личностных 
качеств, успеваемости, физической 

подготовки. К.Н. Крикунов также 
рассказал о работе по патриоти-
ческому воспитанию молодого 
поколения, участии офицеров и 
слушателей факультета военного 
обучения в различных мероприя-
тиях, посвященных славным стра-
ницам истории Отечества, о про-
грамме «Верные сыны Отчизны» 
для учащихся кадетских классов 
школ Челябинска, которая реали-
зуется в ЮУрГУ.

Подводя итоги собрания, ректор 
ЮУрГУ, депутат Законодательно-
го собрания Челябинской области 
Александр Леонидович Шестаков 
отметил, что в университете – луч-
шем в регионе и одном из лучших 
в России – созданы все условия, 
чтобы студенты стали высококва-
лифицированными специалистами, 
проявили себя в учебе, науке, твор-
честве, спорте. Пожелав успехов 
студентам, родителям, их семьям, 
подчеркнул важность сотрудниче-
ства родителей и вуза, поскольку 
они занимаются одним делом: вос-
питывают студентов. Отметил, что 
необходимо поддерживать стрем-
ление студентов учиться. Прило-
женные усилия окупятся.

Завершило встречу выступле-
ние танцевального коллектива 
«Дип-вижн», который порадовал 
присутствовавших номером «Дела 
амурные».

После этого родители встрети-
лись с руководством факультетов.

Иван ЗАГРЕБИН

ставов и военнослужащих при-
ступили с 2012/2013 учебного 
года к заочному обучению по ма-
гистерской программе «Правовое 
обеспечение управленческой дея-
тельности в правоохранительной 
сфере». 

Перед студентами выпускных 
курсов выступили заместитель 
руководителя УФССП России по 
Челябинской области Алексей 

Родителям – о студентах
Южно-Уральский государственный университет всегда рад 
сотрудничеству с родителями студентов. 17 ноября  
в Актовом зале состоялось собрание родителей студентов 
первого и второго курсов.

Викторович Буяновский, началь-
ник отдела государственной служ-
бы и кадров УФССП России по 
Челябинской области Елена Алек-
сандровна Лоскутова, заместитель 
начальника управления кадров 
ГУФСИН России по Челябинской 
области Виктор Владимирович 
Витюк, начальник отдела кадров  
ГУ МВД России по Челябинской 
Артур Викторович Сорокин, на-
чальник отдела кадров УМВД 
России по Челябинску Константин 
Михайлович Китушин, помощник 
начальника ЮУЛ УВДТ МВД 
России Игорь Владимирович Ме-
женьков, начальник отдела кадров 
УФМС России по Челябинской об-
ласти Павел Петрович Литвин.

Они рассказали об особенностях 
трудоустройства и прохождения 
службы в правоохранительных 
органах, социальных гарантиях и 
материальном обеспечении, отве-
тили на вопросы студентов.

Александр СЕМЁНОВ,
заместитель декана  
факультета ПСПО,

Ольга МАКСИМОВА,  
методист факультета ПСПО

Встреча  
с силовиками
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Учёба и работа
Впервые в ЮУрГУ силами кафедры «Экономика 
и менеджмент сервиса» совместно с партнёрами-
работодателями реализован уникальный проект. 
Набрана группа студентов заочной формы обучения  
из работников ОАО «Золотой пляж». 

Развитие партнерских отношений предусматривает различные 
формы работы, которые ранее практиковались на кафедре: разра-
ботка курсовых и дипломных проектов для реальных предприятий 
города и области, прохождение практик, экскурсии, встречи с менед-
жерами предприятий. В 2012 году созрел проект по формированию 
отдельных групп из числа уже работающих на предприятиях – парт
нёрах кафедры, которые либо не имеют высшего образования, либо 
имеют образование по непрофильным специальностям. 

Первопроходцем в реализации данного проекта выступила ком-
пания «Золотой пляж». Из общего числа линейного персонала пред-
приятия выявлены потенциальные руководители подразделений и 
проектов: ответственные, увлеченные, порядочные, инициативные 
специалисты, которым руководители компании предложили компен-
сацию части стоимости обучения.

Для проведения учебных занятий выбрали две формы работы. 
Изучение общих (гуманитарных, математических) дисциплин ор-
ганизовали через дистанционную программу, а преподавание про-
фильных экономических дисциплин – в формате выездной сессии 
на территории работодателя. Первая сессия прошла 22–23 октября 
с участием двух преподавателей кафедры: Е.С. Пищулиной (марке-
тинг) и А.М. Лопаревой (экономическая история). Первая сессия 
началась с торжественного вручения зачетных книжек и студенче-
ских билетов и поздравления директора предприятия И.А. Редих. 
В течение двух дней проходили лекционные занятия и семинары, 
обсуждалась возможность профессионального роста и перспективы 
развития сотрудников в рамках реализации масштабных проектов 
компании.

Благодаря наличию системы дистанционного обучения и элек-
тронных средств связи по окончании сессии у студентов есть воз-
можность оперативного консультирования и изучения дисциплин 
посредством просмотра видеолекций. При этом современные техно-
логии также подразумевают своевременный контроль успеваемости 
студентов. 

Реализация проекта позволит персоналу повышать квалификацию 
без отрыва от производственного процесса, разрабатывать идеи и 
решать актуальные проблемы предприятия, понимать общую кон-
цепцию развития компании.

По инициативе собственников предприятия «Золотой пляж» в 
лице О.Ю. Сиротина, при поддержке идеи заведующим кафедрой 
«ЭиМС» А.В.  Шмидтом, в качестве дополнения к стандартной про-
грамме обучения студентов будут проводиться психологические тре-
нинги. В прошедшую выездную сессию темой тренинга выбрали 
командообразование. В будущем это позволит укрепить командный 
дух коллектива и повысить эффективность внедрения управленче-
ских решений. 

Студенты по достоинству оценили возможность совмещения уче-
бы и работы, опробовали на практике действие системы «Электрон-
ный ЮУрГУ» и искренне порадовались уникальной возможности 
поновому взглянуть на взаимоотношения в коллективе после пси-
хологического тренинга.

Наталья ВАРКОВА,
старший преподаватель кафедры «ЭиМС» 

Декан архитектурнострои
тельного факультета профессор 
Владимир Васильевич Спасибожко 
выступил с сообщением, в котором 
рассказал об истории, успехах и 
достижениях факультета.

Со сцены Актового зала факуль-
тет лично поздравили ректор Южно
Уральского государственного уни-
верситета Александр Леонидович 
Шестаков и президент университета 
Герман Платонович Вяткин.

Поздравление с теплыми слова-
ми в адрес факультета прислал его 
выпускник, губернатор Челябин-
ской области Михаил Валериевич 
Юревич.

Факультет поздравил с юбилеем 
первый заместитель председателя 
Законодательного собрания Челя-
бинской области, председатель ко-
митета ЗСО по строительной поли-
тике Юрий Раифович Карликанов, 
выпускник факультета. Он вручил 
благодарственные письма ведущим 
доцентам факультета.

Поздравил факультет с 60летием 
его выпускник, министр строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области 
Виктор Александрович Тупикин, 
который вручил почетные грамо-
ты министерства за многолетний 
добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство по 
подготовке кадров для строитель-
ной отрасли Челябинской области 
ведущим профессорам и препода-
вателям факультета.

С поздравлением выступил вы-
пускник факультета, генераль-
ный директор некоммерческого 
партнерства «Саморегулируемая 
организация Союз строительных 
компаний Урала и Сибири» Юрий 
Васильевич Десятков. Он вручил 
знак «Почетный строитель Урала» 
профессорам Виталию Ивановичу 
Соломину, Станиславу Георгиеви-
чу Головневу и Борису Яковлевичу 
Трофимову.

Поздравить факультет пришли 
деканы факультетов и директо-
ра филиалов ЮУрГУ, с которы-
ми сотрудничает архитектурно
строительный факультет.

Поздравление прислали управ-
ляющий группы «КНАУФ» СНГ 
Янис Краулис и профессор Фанг 
Донгпинг из университета Цинхуа 
(Пекин), с которыми у факультета 
налажено тесное сотрудничество; 
выпускник факультета технический 
директор международной корпора-
ции Opus International Consultants 
Limited, член национальных коми-
тетов Новой Зеландии по геомеха-
нике, строительным конструкциям 
и сейсмическому проектированию 
Алексей Мурашёв (Веллингтон) и 
многие другие.

В тот день звучало много теплых 
слов о факультете, состоялось на-
граждение ученых, преподавателей, 
сотрудников, студентов, аспиран-
тов архитектурностроительного 
почетными грамотами, благодар-
ностями.

За выдающийся вклад в станов-
ление вуза как центра образования, 
науки и культуры Южного Урала 
орденом «За заслуги перед ЮУрГУ»  
II степени награждены декан фа-
культета профессор В.В. Спаси-
божко и заведующий кафедрой 
технологии строительного произ-
водства профессор С.Г. Головнев.

Конечно, праздник не обошелся 
без ярких выступлений творческих 
коллективов. Своим мастерством 
порадовал собравшихся ансамбль 
бального танца под руководством 
Т.А. Зениной. Исполнили ритмич-
ный танец студентки архитектурно
строительного факультета. Танце-
вальным мастерством порадовали 
собравшихся и студенты из Курди-
стана, которые учатся на АС.

В заключительном слове декан 
факультета В.В. Спасибожко побла-
годарил всех гостей, поздравивших 
факультет с юбилеем, а также руко-
водителей организаций, принявших 
участие в организации праздничной 
встречи: особо – председателя со-
вета Челябинской городской обще-
ственной организации «Обще-
ство попечителей архитектурно
строительного факультета ЮУрГУ» 
Георгия Емельяновича Пилипенко 
и исполнительных директоров ор-
ганизации Виктора Васильевича и 
Ольги Олеговны Дудиных.

В тот день особо чествовали 
тех выпускников архитектурно
строительного, которые окончили 
факультет с отличием. В конце 
вечера их попросили подняться 
на сцену. Хотя пришли далеко не 
все, сцена была заполнена. Хор ны-
нешних студентов исполнил песню 
о факультете на известный мотив 
«Что такое осень?».

Иван ЗАГРЕБИН

О небеснОм и земнОм
В Зале искусств ЮУрГУ 22 ноября про-

шло торжественное открытие выставки под 
названием «О небесном и земном» современ-
ного уральского живописца В.В. Качалова. 
Всего здесь представлено четыре десятка 
работ мастера.

На открытие пришли студенты, препода-
ватели, сотрудники, гости университета, вы-
ступили президент ЮУрГУ Герман Платоно-
вич Вяткин, декан исторического факультета, 
профессор, доктор искусствоведения На
талья Владимировна Парфентьева, куратор 
выставки доцент кафедры искусствоведения 
и культурологии ЮУрГУ Галина Семеновна 
Трифонова, председатель Челябинского ре-
гионального отделения Союза художников 
России Анатолий Владимирович Костюк и 
сам Валентин Валентинович Качалов.

Художник выразил пожелание, чтобы со-
временные студенты стали не только высоко-
классными специалистами, но и высококуль-
турными людьми, с широким кругозором, а 
для этого нужно развивать художественный 
вкус. Он отметил также, что наш вуз проде-
лывает для этого огромную работу.

Примечательно, что с картины В.В. Ка-
чалова «Карьер» 1989 года, которую мастер 

Ас отпраздновал юбилей!
23 ноября в Актовом зале ЮУрГУ прошла торжественная 
встреча, посвящённая 60-летию архитектурно-
строительного факультета. Актовый зал был полон: здесь 
собрались студенты, аспиранты, преподаватели, сотрудники, 
ветераны, выпускники АС факультета. И, конечно, были 
гости, которые пришли поздравить факультет.

Фото Владимира КУЧИНА

подарил нашему вузу, начала формироваться 
коллекция художественного музея универ-
ситета.

Замечательным музыкальным подарком 
собравшимся стали духовные песнопения, 
исполненные хором Primavera под руковод-
ством Наталии Мстиславовны Лопуховой.

Куратор выставки Г.С. Трифонова поясни-
ла, что бакалавры кафедры искусствоведе-
ния и культурологии истфака будут прово-
дить экскурсии по выставке, запланированы 
и встречи с художником. Посетить выставку, 
которая будет работать до 19 января 2013 го 
да, могут все желающие.

ПОцелУй зАри
В ЮжноУральском госуниверситете в 

галерее имени Юрия Теуша (8 этаж глав-
ного корпуса) 21 ноября открылась фото-
выставка под названием «Поцелуй зари». 
На открытие пришли инициатор создания 
галереи имени Ю. Теуша президент ЮУрГУ 
Герман Платонович Вяткин, куратор и орга-
низатор выставки, директор «Челябинского 
фотоклуба» Павел Васильевич Большаков 
и автор замечательных работ Степан Гав-
рилович Леськив, а также студенты и со-
трудники вуза.

Выступая перед собравшимися, автор 
фотографий (недавно отметивший 60ле-
тие) выразил признательность всем, благо-
даря кому эта выставка состоялась. В нашем 
университете это первая выставка мастера, 
всего здесь представлено сто буквально за-
вораживающих снимков природы Урала.

В интервью С.Г. Лесь кив рассказал нам, 
как увлекся фотоделом, что больше всего 

любит фотографировать природу во время 
смены времени суток, сезонов. Геолог по 
специальности, он по роду деятельности по-
стоянно наблюдал дикую природу, а теперь 
уже не мыслит свою жизнь без постоянных 
походов по горам и лесам Урала. Степан 
Гаврилович Леськив родился на Украине, во 
Львове, но работает в Челябинске, и природа 
Южного Урала притягивает его как магнит, 
по его словам, в ней есть магическое оча-
рование. Таганай стал особенным местом 
вдохновения, здесь он бывает постоянно в 
свободное время. Увлечение воодушевля-
ет его в повседневной жизни: вернувшись 
из очередного похода с новыми снимками  
(а всего у автора более тысячи фоторабот), 
чувствует, что получил заряд природной 
энергии.

По словам фотохудожника, он стремится, 
чтобы люди не просто любовались сним-
ками природы, но задумывались, соверша-
ли поездки на природу, видели сказочную 
красоту в первозданном виде. Свою миссию 
он видит в том, чтобы воспитывать чувство 
прекрасного.

Посетить фотовыставку могут все желаю-
щие. Следующая должна открыться к Дню 
рождения ЮУрГУ.

Иван ЗАГРЕБИН
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«Изобретательство… А для чего оно нужно?» – 
таким вопросом озадачил студентов доцент Борис 
Васильевич Шмаков на первой лекции. Казалось 
бы, ответ очевиден, однако не всем сразу удалось 
четко сформулировать главную цель инноваций – 
улучшение качества жизни. Именно для того, 
чтобы сделать нашу жизнь совершеннее, светлые 
умы мира ломают голову в поисках новых решений 
насущных проблем. Борис Васильевич – ученик 
Генриха Альтшуллера, создателя теории решения 
изобретательских задач (ТРИЗ) – провел две за-
хватывающие лекции. Студенты узнали об основ-
ных постулатах и законах ТРИЗа и рассмотрели 
примеры решения  задач на его основе. Особенно 
заинтересовало то, что используемые методы легко 
применить к проблемам повседневной жизни.

После лекций состоялся практикум по ТРИЗу. 
Командам предложили найти выход из 12 нестан-
дартных ситуаций. На решение одной задачи дава-
лось всего две минуты, поэтому пришлось быстро 
мобилизоваться и привлечь все свои знания. Побе-
дителями интеллектуальной схватки стали девушки 
из команды «ДТЛ», каждая из которых получит два 
балла к рейтингу. Затем молодые изобретатели по-
сетили Лабораторный корпус, где узнали о между-
народном проекте FormulaStudent, в котором при-
нимают участие и студенты нашего университета.

Руководитель проекта Максим Маслов расска-
зал, как зародилась идея создания Школы иннова-
торов и чему студенты учатся на занятиях:

– Совет молодых ученых ранее занимался под-
держкой аспирантов, людей, которые продвигают 

свои проекты. Недавно мы решили, что надо в 
студенческой среде начинать пропаганду науки 
и бизнеса, потому что именно подготовленные 
студенты становятся хорошими аспирантами. 
Так возникла эта идея. Собралась инициативная 
группа из четырех человек: я, Иван Думчев, Ири-
на Тарасова и Анатолий Филиппов – и оформи-
ли проект. Структура примерно такая же, как в 
Школе молодого лидера. Набрали около 70 участ-
ников, большинство из которых первокурсники. 
Студенты, посещающие занятия Школы иннова-
торов, могут, во-первых, научиться генерировать 
идеи, во-вторых, прорабатывать их более глубоко 
с технической и экономической стороны. Ребята 
изучат бизнес-планирование, маркетинг, управле-
ние, командообразование, получат возможность 
финансовой поддержки для реализации проек-
тов. Думаю, прослушавшим курс будет выдан 
сертификат о повышении квалификации. Также 
по окончании курса у студентов появится возмож-
ность пройти стажировку на одном из ведущих 
предприятий области. В данный момент ведут-
ся переговоры с министерством экономического 
развития о возможности приглашения в качестве 
лекторов опытных специалистов и проведения 
экскурсий на лидирующие предприятия.

Как явствует из слов руководителя Школы ин-
новаторов, планы у её создателей грандиозные. 
Хочется пожелать, чтобы все поставленные цели 
воплотились в жизнь, ведь для молодых изобре-
тателей Школа – это старт в успешное будущее.

Залия ШАМИГУЛОВА

Шаг в будущее

Научись шутить стильно
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Создавать  
красоту

«Что полезного 
вы делаете для 
Челябинска?»

Твори добро

Коктейль по-русски

Голливуд в ЮУрГУ

– Ты с детства мечтал заниматься 
резьбой?

– Нет, в детстве я мечтал пойти учиться 
в ЮУрГУ или ЧелГУ на физико-математи-
ческий факультет. В девятом классе решил 
продолжить обучение  в художественном 
училище. Особой цели заниматься именно 
резьбой не было, просто увлекался рисова-
нием, и идея развиваться в этом направле-
нии пришлась по душе.

– Для тебя резьба хобби или профес-
сия? Сколько лет ты этим занимаешься?

– Заказы для ледовых городков выпол-
няю уже года четыре, начал со второго кур-
са колледжа. Резьба по льду не основное 
занятие, также работаю с деревом и изго-

товляю ювелирные украшения. Для меня 
это и хобби, и профессия, я получаю удо-
вольствие от того, что делаю. Мне нравится 
моя работа, и я собираюсь заниматься этим 
в будущем.

– Расскажи, пожалуйста, о техноло-
гии изготовления ледяных сооружений. 
Ты сам придумываешь эскизы будущих 
творений?

– Всё начинается с подготовки инстру-
ментов: ведь они не продаются, всё нужно 
делать самому. Покупаем материал и либо 
сами куём стамески и другие принадлеж-
ности, либо заказываем в кузнице. Для гру-
бой обработки, например для рубки горки, 
используются топоры, но в основном все 

делается стамесками и бензопилами. Для 
придания льду блеска на конечном этапе 
изготовления фигур его обжигают паяль-
ной лампой. Всё это – тяжелый труд. Осо-
бенно в последние годы: лёд замерзает 
поздно, а сроки праздника никто не отодви-
нет, приходится всё делать в очень сжатые 
сроки, да ещё и в тридцатиградусный мо-
роз. Эскизы, бывает, предоставляются за-
казчиком, но бывает, что мы сами делаем 
наброски будущих скульптур. Со льдом, 
конечно, особо не разгуляешься, ведь в 
этом деле главное – безопасность: глыба 
льда может рухнуть на людей.

– Какие из собственных творений тебе 
больше всего запомнились?

– Несколько лет назад мы делали городок 
в парке имени Гагарина по мотивам сказ-
ки «Летучий корабль». Я тогда выполнил 
скульптуры Царевны Несмеяны и Царя. 
Они были высокие, метра четыре в высо-
ту. Получилось очень красиво, а главное – 
удалось уловить образы, передать черты 
характера. Также я изготавливал фигурки 
Бабок Ёжек из этого мультфильма, очень 
веселые и красочные они получились. За-
помнился и резной деревянный иконостас 
для церкви при больнице в Трехгорном; 
ещё я участвовал в реставрации деревян-
ного резного фасада старинного дома на 
улице Труда, рядом с Кировкой.

– Творческие планы на будущее?
– В этом году буду участвовать в созда-

нии ледового городка в Саду Победы. Уже 
готовы эскизы для скульптур на «Золотом 

пляже», это будут оригинальные фигуры, 
собираемся немного отступить от тради-
ций, которых придерживались в послед-
ние годы. А в будущем собираюсь открыть 
фирму по изготовлению качественной де-
ревянной мебели. Сейчас её в основном 
заказывают в Италии по очень высоким 
ценам. Надеюсь, удастся организовать 
производство красивой и конкурентоспо-
собной продукции у нас.

Гузель ТАНАТОВА, ПС-251

Мастера на все ноги
В ЮУрГУ стартовал новый перспективный проект: Школа инноваторов собрала самых твор-
ческих и амбициозных молодых людей, чтобы образовать из них настоящую команду едино-
мышленников.

Да, оказывается, шутить действительно можно 
научиться! Более того, вас этому научат на-
стоящие профессионалы.

13 ноября прошло первое собрание Школы КВН, 
на котором будущие мастера шуток узнали о том, 
что же такое Клуб веселых и находчивых. На эту 
встречу собралось невероятное количество желаю-
щих научиться острить студентов ЮУрГУ, а также 
других вузов. Присутствующих разделили на три 
группы, назначили кураторов и время занятий. На 
одно из таких занятий сходила и я. 

Всех разделили на группы – в первую попали 
те, кто никогда не играл в КВН и на собрание при-
шел без уже образованной команды. Во вторую – 
не игравшие ранее, но пришедшие в команде. А в 
третьей собрались уже опытные кавээнщики. Я по-

сетила занятие в первой группе и была крайне удив-
лена, увидев, что на занятиях все очень серьезно и 
строго. Было заметно, что кураторы действительно 
хотят сделать из своих подопечных самых веселых 
и находчивых. Кураторы Тимофей Осадчий и Мак-
сим Колчин, кавээнщики из команды «Notabene», 
пояснили, что в каждой группе сформировалось не-
сколько команд – так, у них пять команд. 

Новоиспеченные кавээнщики на занятиях готовят 
номера и выставляют на суд беспристрастных кура-
торов. Кажется, что они волнуются так, словно уже 
выступают на сцене. После каждого показа учителя 
разбирают его плюсы и минусы. Каждое занятие – 
это исправление ошибок, сочинение новых шуток, 
упорная работа на результат: ведь никто не говорил, 
что заставить людей смеяться легко!

Регина БИКМУХАМЕТОВА, Л-202

Герои Студгородка
«Героями не рождаются, героями 
становятся!» – тема ежегодного 
конкурса «Мистер Студгородок». 
В третий раз молодые люди, 
представляющие девять обще-
житий Студенческого городка 
ЮУрГУ, собрались вместе, чтобы 
устроить настоящее шоу.
 

Позади спортивный этап, где 
участники испытывали себя на 
смелость, пройдя битву на ножах, 
стрельбу по мишеням и итоговое 
сражение с оружием, а также искали 
карту и заветный флаг в разрушен-
ных зданиях. 

За время подготовки к конкурсу 
молодые люди примерили на себя 
множество образов на тематиче-
ских фотосетах «Серебряный век» 
и «Лондонские денди».

21 ноября в Актовом зале со-
стоялось финальное шоу. В честь 
Года истории России организаторы 
выбрали героическую тематику. Ге-
рои детства, войны и разных эпох. 
Очень зрелищным оказался первый 

выход участников – костюмирован-
ное открытие конкурса, посвящен-
ное героям войн. Не менее инте-
ресным было и дефиле в образах 
мушкетёров. «Один за всех и все за 
одного!», произнесённое участни-
ками, ещё раз подтвердило, что на 
сцене стоят не девять соперников, а 
одна сплочённая команда.  

Вторым этапом после представ-
ления участников (так называемой 
«Визитки») стал конкурс монологов. 
Молодые люди рассуждали на тему 
«Чего же хотят девушки?». Кажет-
ся, в зрительном зале не осталось ни 
одной особы, которая не прониклась 
бы искренними словами, прозвучав-
шими со сцены. 

Последний этап – импровизаци-
онный. «Мистеры» на ходу приду-
мывали, кому и за что они хотели 
бы поставить памятник, а потом 
для воплощения своей задумки им 
разрешалось взять помощников из 
зрительного зала. Завершил кон-
курсную программу танец в образах 
ковбоев. 

Можно сказать, каждый зритель, 
сидевший в зале, ощутил эффект от 
продолжительной подготовки (заня-
тия участников по ораторскому ма-
стерству, хореографии, постановка 
дефиле). «Этот конкурс не состоялся 
бы без студенческого актива. Спаси-
бо Юле Тигровой, Алие Кагировой, 
Элине Волгиной, Диме Харину и, 
конечно же, нашему режиссёру-по-
становщику Наталье Широковой», – 
отметила Людмила Николаевна 
Задорина, директор Студенческо-
го городка ЮУрГУ, председатель  
жюри.

Победителем конкурса «Мистер 
Студгородок – 2012» стал Рустам 
Ибрагимов, представлявший обще-
житие 7.2.

– Победил не только я, но и вся 
команда моего общежития. Думаю, 
это потому, что мы очень старались 
и долго готовились к финалу, жела-
ли этой победы. А ещё я считаю, что 
каждый из участников уникален и 
достоин победы, – заключил Рустам.

Юлия ШАМСУТДИНОВА, ФЖ-305

С каждым днем 16 кандидатов 
на звание «Мистер ЮУрГУ – 2012» 
становятся всё ближе к заветно-
му финалу. Организаторы и сами 
участники не раскрывают всех се-
кретов, обещая незабываемое шоу. 
Но до финала ещё нужно дойти, а 
для этого необходимо ежедневно 
вкладывать в подготовку немало сил 
и времени, а также частичку своей 
души. Приготовления к финалу идут 
полным ходом: ребята оттачивают 
ораторское мастерство, репетируют 
дефиле, работают над танцевальны-
ми постановками и готовят личные 
номера. 

Кроме подготовки к шоу участ-
ники также проходят и другие, не 
менее интересные, этапы. 9 ноября 
прошел интеллектуальный этап кон-
курса «Ночной дозор», победителем 
которого стал Клим Кравцов: «Сна-
чала я и моя команда общими уси-
лиями придумали название и девиз, 
а затем начался мозговой штурм. 
Трудности были, как и у всех, с 
решением заданий и нахождением 
нужного места. Мне понравилась ат-
мосфера, было очень весело и инте-
ресно! От финала жду грандиозного 
шоу, море эмоций и впечатлений, 
все мои друзья и близкие придут за 
меня болеть».

Следующим этапом соревнования 
стало посещение тренажерного зала, 
где будущие Мистеры устроили мини-
чемпионат по жиму штанги от груди 
лежа. Все участники достойно себя 
проявили, но победителями стали 
Василий Завьялов и Айдар Буляков, 
показавшие результат в 80 килограм-
мов! Василий поделился впечатлени-
ями: «Всегда любил разнообразные 
соревнования. И если в спорте все 
понятно и объективно, то в творчестве 
у каждого своё видение прекрасного. 
На конкурс пошел именно для того, 
чтобы подтянуть творческие способ-
ности. Считал хореографию, дефиле, 
актерское мастерство просто не муж-
ским делом, однако конкурс принес 
массу положительных эмоций, а так-
же бесценный опыт».

19 ноября участники проверили 
свои способности в покере, некото-
рые ребята играли впервые, почти не 
зная правил, однако Истаму Захирову, 
несмотря на это, удалось одержать по-
беду: «В целом игра была очень инте-
ресной и впечатляющей. Если честно, 
никогда не играл в покер и даже не 
имел о нем никакого представления... 
Можно сказать, мне просто повезло. 
Я, конечно же, рад победе, но это 
всего лишь игровое соперничество 
между Мистерами!»

Кроме того, ребята поучаствова-
ли в трёх фотосетах: «Вечная клас-
сика», «Как видит себя Мистер» и 
«Вечерний StreetStyle». 

Каждый из 16 претендентов на 
звание «Мистера ЮУрГУ – 2012», 
без сомнения, достоин победы, ведь 
каждый хорош по-своему и имеет 
неповторимые качества и таланты. 
Александр Кукалев отметил:

– Конкурс проходит очень хоро-
шо благодаря той атмосфере, кото-
рая витает на каждой репетиции. 
Удачней всего у меня получится 
сравнить это со Школой молодого 
лидера, потому что всё проходит 
так же весело, и мы выдвигаем со-
вершенно безумные идеи. Все ре-
бята очень хороши, у каждого своя 
фишка, каждый вносит свой лучик 
солнца в серые будни!

До финала осталось совсем не-
много, и на каждой репетиции ребя-
та прикладывают максимум усилий. 
Вот что рассказал Сергей Арсла-
нов о подготовке к завершающему 
конкурс шоу: «Атмосфера рабочая 
и веселая, участники готовы вы-
кладываться по полной и отдаются 
конкурсу без остатка... Сейчас под-
готовка к «Мистеру» вышла на фи-
нишную прямую, и сделать нужно 
еще очень многое, а вот времени 
совсем нет».

Хочется пожелать всем ребятам 
удачи, огромного терпения и неза-
бываемого финала. Каждый из них – 
настоящий Мистер, сумевший прео-
долеть трудности и этапы конкурса.

Екатерина ХОМЯКОВА

Все мы знаем, что 12 октября стартовал ежегодный конкурс «Мис- 
тер ЮУрГУ – 2012». Вот уже больше месяца лучшие парни уни-
верситета усиленно готовятся к долгожданному финалу, который 
обещает стать еще более фееричным и зажигательным, чем в про-
шлом году. Что же думают о ходе соревнования и уже пройденных 
этапах сами участники? Давайте узнаем.

Третьим этапом конкурса «Ми-
стер ЮУрГУ», который проводит-
ся в университете в четвёртый 
раз, стал спортивный. Лучших 
в этом направлении помог вы-
явить поединок на футбольном 
поле.

На стадионе «Центральный» со-
стоялось не просто соревнование, а 
скорее товарищеский матч. «Ребята 
изъявили желание сыграть в футбол, 
и мы пошли им навстречу», – рас-
сказывает организатор спортивного 
этапа Александра Пшеничникова. 

По итогам игры лучшими «уни-
версальными игроками» признаны 
Сергей Соснин (факультет жур-
налистики) и Денис Светличный 
(факультет экономики и предпри-

нимательства). Лучший вратарь 
(Александр Кукалёв) и исполнитель 
лучших «подкатов» этапа (Айдар Бу-
ляков) учатся на энергетическом фа-
культете. Победителем спортивного 
этапа стал Данил Ермошин, студент 

автотракторного факультета. По за-
вершении матча ему вручили симво-
лический приз – футбольные гетры.

Вчера в НК «Эрмитаж» состоялся 
финал конкурса «Мистер ЮУрГУ – 
2012». «О чём говорят мужчины?» – 
такова тема шоу в этом году. Под-
робности – в следующем номере.

Юлия ШАМСУТДИНОВА, ФЖ-305

Школа Мистеров

Фото Ивана ИВАНОВА

Думаю, каждому из нас приятно прогуляться зимним солнечным днем по 
парку, прокатиться по виражным ледяным горкам, полюбоваться на жи- 
вописные скульптурные композиции. Мне посчастливилось познакомиться 
с человеком, который принимает непосредственное участие в создании ле-
довых городков Челябинска. Денис Маханов не только учится на славном 
приборостроительном факультете, но еще и занимается резьбой по дереву 
и льду, ювелирным делом. Он поделился подробностями своего изысканного 
увлечения.

Этот вопрос, заданный студентам  
ЮУрГУ, многих заставил задуматься. Са-
мый частый ответ, который я слышала: 
«Я не мусорю». Но некоторые стараются 
сделать что-то большее.

Кирилл Шуваев, 3-й курс ТЭФ: 
«Помогаю развитию экономики города: 

вкладываю деньги в инфраструктуру, опла-
чивая проезд. Стараюсь не мусорить. Развле-
каю жителей города. А ещё говорю, как тут 
здорово, иногородним».

Юлия Поднебесная, 3-й курс СиТ:
«Помогаю экодвижению “Сделаем”. Мы 

проводим акции по раздельному сбору му-
сора, очистке территории и тому подобное».

Наталья Волобуева, 3-й курс ПС: 
«Являюсь волонтёром фонда “Виктория”, 

который оказывает помощь детским домам, а 
также была волонтёром на чемпионате Евро-
пы по водному поло и “Весне студенческой”. 
Подкармливаю бездомных животных, помо-
гала зоопарку, когда у них не хватало корма 
для зверей».

Айрат Шарипов, 5-й курс ПС:
«Мы проводим различные социальные 

акции, затрагивая важные проблемы моло-
дежи, представляем интересы молодежи в 
Государственной Думе. Являюсь организа-
тором челябинских турниров по дебатам, а 
также ролевой игры “Компас”, которая по-
могает школьником определиться с будущей 
профессией. Ещё совместно с движением 
“Россия молодая” устраиваю акции по сдаче 
крови в День донора. Помогаю пенсионерам: 
мы раздаем им бесплатные билеты на раз-
личные мероприятия.

Опрос провела Валерия ДУЛИНА

В ЮУрГУ стартует несколько благотвори-
тельных акций.

Приближается долгожданный Новый 
год. В преддверии праздника мы бегаем по 
магазинам в поисках уникального подарка, 
украшаем квартиры сверкающей мишурой 
и необыкновенной красоты игрушками, на-
ряжаем праздничную ёлку, а главное, ждём 
чуда. Без сомнения, каждый, особенно ре-
бенок, хочет получить в этот праздник что-
то необыкновенное. Но, к сожалению, не у 
всех детей есть родные и близкие, которые 
могут их порадовать подарком. 

Мы можем помочь устроить праздник 
детям из детских домов и сделать их чуточ-

ку счастливее. Одна из акций организована 
факультетом лингвистики, но участие в ней 
может принять каждый. До середины дека-
бря можно принести: памперсы разного раз-
мера, детские книжки, настольные игры для 
малышей, раскраски (можно распечатанные 
на принтере), цветные карандаши, точилки, 
фломастеры, пластилин, тетради, альбомы, 
соски на бутылочки, пустышки, прорезыва-
тели, косметику для ухода за новорожден-
ными (только отечественного производства): 
ватные палочки и диски, детский крем, крем 
«Деситин», цинковую пасту, мыло детское 
твердое и жидкое, шампунь, присыпку, крем 
под подгузник, масло увлажняющее детское, 
салфетки влажные детские.

Коробки для сбора помощи стоят на 
кафедре общей лингвистики (ауд. 223) и в 
деканате факультета (ауд. 466). Собранные 
вещи в декабре будут отправлены в обще-
ственное объединение «Женщины Евразии» 
для дальнейшей передачи в больницы и дет-
ские дома.

Ещё одна акция – помощь новорожден-
ной девочке Полине Эргардт. Ей поставлены 
диагнозы «синдром Пьера Робена», «трахео- 
бронхомаляция», «двухсторонняя косола-
пость». С рождения девочка находилась в 
реанимации ДГКБ № 8, подключенная к  ап-
парату искусственной вентиляции легких. 
Родителям необходимы очень большие сред-
ства для ее лечения. Подробности можно 
узнать в группе «ВКонтакте» «Подари По-
линке жизнь!», http://vk.com/club45025434.

Вместе мы сделаем доброе дело!
Олеся ШЕСТАКОВА, Л-101(2)

16 ноября в ЮУрГУ прошло традици-
онное ежегодное мероприятие «По 
волнам летней практики», где студен-
ты старших курсов факультета журна-
листики презентовали отчёты о про-
деланной за время практики работе, 
а первокурсники представили себя и 
свои группы яркими номерами.

Красная дорожка, лепестки роз, фан-
фары… Нет, это не церемония вручения 
премии «Оскар». В таком мегаформате 

прошло это важнейшее событие! Пред-
седателем жюри на этом мероприятии на 
протяжении многих лет  является бессмен-
ный декан и основатель факультета журна-
листики Людмила Петровна Шестёркина. 
Вели праздник студенты факультета жур-
налистики  Роман Баранов и Всеволод 
Чинилов.

Первыми выступили пятикурсники, 
разыгравшие сценку. Их номер был очень 
весёлым и задорным. Достойно приняли 
эстафету четверокурсники, третьекурсни-

ки, а затем и второкурсники, сделавшие не 
менее интересное обращение, состоящее 
из песен и видеороликов. Первокурсники 
порадовали зрителей танцем и сценкой. 
Студенты пели, танцевали, показывали 
фильмы и презентации. Так, ведущая 
программы «Новости на ЮУрГУ-ТВ» тре-
тьекурсница Дарья Урумбаева проходила 
зимнюю практику в Праге и представила 
отчёт в виде оригинального видеоролика 
и увлекательного рассказа. «Прага – кра-
сивейший город, там действительно есть 
на что посмотреть. В удобное время мы 
слушали цикл лекций, а после гуляли, 
любовались местными достопримечатель-
ностями. Если бы мне предложили снова 

пройти там  практику, я бы согласилась, не 
раздумывая…» – говорит Дарья.

Студентов, прошедших практику на 
«Первом канале»,  на каналах «Петер-
бург», «НТВ», «РуТВ», радио «Европа+»  
и в других СМИ, отметила Людмила Пе-
тровна Шестёркина. Она может гордиться 
своими учениками!  Кроме того, Людмила 
Петровна наградила грамотами и подарка-
ми самых талантливых в номинациях «Но-
вость № 1», «Первая ласточка», «Крупным 
планом», «Универсальный журналист»,  
«С болью в сердце». В завершение меро-
приятия первокурсники дали клятву моло-
дого журналиста.

Анастасия СМАГИНА

Названия фильмов и книг пестрят 
русско-английскими комбинациями: 
«Духless», «The телки», «Про любоff»… 
Не стал исключением и набирающий по-
пулярность «СтудLife» – студенческий 
сериал про ЮУрГУ. Наверное, все пом-
нят ажиотаж вокруг названия, для выбора 
которого провели несколько туров! Чтобы 
выяснить, почему множеству других ин-
тересных вариантов студенты предпочли 
наполовину английское слово, я обрати-
лась к ним. Большинство опрошенных 
сошлись в одном: СтудLife отражает суть 
сериала – описание студенческой жизни – 
и в то же время звучит ёмко и необычно. 
Однако нашлись и противники. «Я хорошо 

отношусь к заимствованиям, потому что 
это упрощает жизнь, но терпеть не могу 
смешения языков в одном слове. К тому 
же этот приём давно набил оскомину», – 
говорили некоторые. 

Так почему же в нашем языке такое 
обилие иностранных слов, что вызва-
ло этот шквал популярности? Неужели 
слово «эксклюзивный» нельзя заменить 
синонимом «исключительный»? «Рус-
ский язык должен оставаться русским, 
а английский – английским. Не надо их 
смешивать. Я думаю, что заимствова-
ние так популярно потому, что сейчас в 
стране много импортных товаров. Люди 
ездят за границу, изучают язык и начина-

ют добавлять полюбившиеся им слова в 
свою речь», – эту точку зрения высказала 
большая часть опрошенных студентов.  
Но есть и те, кто абсолютно поддерживает 
наличие англицизмов, называя это разви-
тием и улучшением языка. 

Заимствуются не только слова, но и 
некоторые другие аспекты общения. Ска-
жем, модно стало произносить название 
года на английский манер (2012 – как 
«двадцать двенадцать»). Почему? Потому 
ли, что всё зарубежное кажется нам более 
совершенным? «Америка всегда считалась 
законодателем всего модного», – возмож-
но, ответ одного из респондентов стал са-
мым исчерпывающим.

Как я и ожидала, мнения разделились. 
Но стало понятно, что влияние англо-
язычной культуры заметно отразилось не 
только на нашем языке, но и на мышле-
нии. Каждый сам для себя выбирает, как 
выразить мысль. Однако хочется заметить, 
что не менее продвинутая английская мо-
лодежь общается на своем родном языке. 
Может быть, это и есть модно?

Залия ШАМИГУЛОВА, Мн-211

Уикенд, креативный, имидж – эти слова давно стали привычными для нас. Не-
смотря на то что можно легко подобрать русские эквиваленты, большинство 
предпочитает выбирать заимствованные варианты, считая их «более модными». 
Как возник такой стереотип и следует ли бороться с англицизмами в нашем 
языке?
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StarHit – еженедельный журнал, ко-
торый освещает самые яркие события 
из жизни звёзд шоу-бизнеса, предлага-
ет читателям эксклюзивные интервью 
и большое количество других новостей. 
В этом году ему исполняется пять лет. 
В честь юбилея редактор журнала Андрей 
Малахов приехал в Челябинск пообщать-
ся с читателями и раздать автографы. 
Буквально за день до встречи я прочла 
сообщение о ней на сайте 74.ру. Ровно в 
18:00 я и моя одногруппница Ирина «вле-
тели» в ТРК «Горки» и заняли место в 
очереди желающих заполучить автограф 
шоумена, которая была, можно сказать, 
километровой. Площадка для автограф-
сессии располагалась на первом этаже 
торгового комплекса, у самого входа. Она 
состояла из стенда с логотипом журна-
ла, тумбы, за которой раздавал автографы 
Малахов, и ограждения. Около эскалато-
ра располагался стенд в виде обложки 
журнала с надписью Starhit и портретом 
его модного редактора.

 Очередь к приезжей звезде, казалось, 
увеличивалась с каждой минутой. Моло-
дые ребята, которые специально приш-
ли поглазеть на «дяденьку из телика», 
взрослые люди, которые просто зашли в 
магазин за покупками, и бабушки, которые 
удивлялись «тому самому Андрюшке, ко-
торый на «Первом канале» работает». Все 
они терпеливо ждали своей очереди – кто-

то честно, а кто-то хитрил, протискивался 
сквозь толпу ближе к цели. 

Около входа стоял рослый охранник, 
который следил, чтобы никто не пролез 
без очереди и не позволил себе лишнего 
в общении. Малахов был, как всегда, сти-
лен: кроссовки, модные джинсы, рубашка 
в клетку и молодёжная толстовка, модная 
небритость. Не позволял себе грубо раз-
говаривать с людьми, улыбался и много 
шутил. Но моей целью являлось не про-
сто получить автограф, а поговорить о 
журналистике. Андрей удивился, узнав, 
что студентов журфака ЮУрГУ обучают 
конвергентной журналистике (то есть уни-
версальной). Я в свою очередь выразила 
ему благодарность за то, что он не оста-
ется равнодушным к судьбе своих героев, 
например участников передачи «Пусть 
говорят».

Времени было мало, и Андрей пожелал 
мне больших успехов, развития нашему 
университету, а также просил передать 
привет всем преподавателям журфака. 
Автограф на руках, теперь – фото на па-
мять! Вот так порой обычный скучный 
вечер может превратиться во встречу с ин-
тересным человеком. Ищите интересные 
события, следите за новостями города, об-
ращайте внимание на мир вокруг себя –  
и вы найдёте то, что вас обязательно за-
интересует!

Юлия УЗЬМОВА, ФЖ-105

Андрей Малахов  
в «Горках»
14 ноября по случаю юбилея журнала StarHit в ТРК «Горки» состоялась 
автограф-сессия с его редактором Андреем Малаховым.

«Солнечная долина» – это горнолыж-
ный курорт, основанный в 2001 году на 
склонах горы «Известная», которая входит 
в состав горного хребта Ильмен-Тау. Это 
местечко с таинственным названием на-
ходится в 112 км от Челябинска, вблизи 
города Миасса. С основания ГЛЦ открыто  
11 трасс разного уровня сложности. В их 
состав входят также трассы для беговых 
лыж и тюбинга. Общая протяжённость 
трасс здесь составляет 7000 метров, а 
перепад высот достигает 230 метров. При 
горнолыжном центре работает детский 
клуб, обучающий навыкам катания, а 
взрослых обучают 30 инструкторов. Еже-
годно в ГЛЦ «Солнечная долина» про-
водятся Кубок губернатора Челябинской 
области по горным лыжам, Кубок TELE2 
по дисциплине биг-эйр (март), Кубок Рос-
сии по горным лыжам, а также чемпионат 
России по ски-кроссу. 

На горнолыжный курорт съезжаются 
люди со всех ближайших областей. Этот 
центр создан не только для профессиона-
лов, но и для людей, которые впервые ста-

новятся на лыжи или сноуборд. Особенно 
актуален этот отдых для студентов. Ведь 
именно там можно завести кучу новых 
знакомств и найти множество единомыш-
ленников в зимних видах спорта.

Лично я езжу в «Солнечную долину» 
каждый сезон, который открывается при-
мерно в середине ноября. И с каждым ви-
зитом замечаю: там становится всё лучше 
и лучше! Оборудование напрокат по до-
ступным ценам. Перекусить или просто 
отдохнуть можно в домиках для отдыха. 
Ну а для любителей экстрима сооруже-
ны трамплины на любой вкус. Закрытие 
происходит в середине апреля, но если к 
этому времени снег уже подтает, то на этот 
случай есть снежные пушки.

Даже если ты никогда не катался на лы-
жах или сноуборде, то никогда не поздно 
научиться и заодно разнообразить свои 
выходные. Свежий воздух и прекрасная 
природа помогут тебе отдохнуть не толь-
ко телом, но и душой! Собирай друзей и 
вперед, в «Солнечную долину»!

Марина КОВЯЗИНА, ФЖ-103

Вставай на лыжи, студент!
Ты устал от серых будней и бесконечных семинаров, а твои выходные 
уже ничем не отличаются от других? Тогда вперёд, в «Солнечную 
долину»!

Восхождение звёзд
СВой ВзГляд – СВой зритель

Подведены итоги XXXII Международного фестиваля кино ВГИКа, который про-
ходил в Южно-Уральском государственном университете с 19 по 21 ноября. Картины 
демонстрировались на площадке «ЮУрГУ-ТВ». 

Если в первый день можно было увидеть художественные фильмы, то в последний 
зрители познакомились с шестью неигровыми. Всего за три дня было представлено 
24 картины. Просмотры собирали в основном студентов факультета журналистики. 
Один из организаторов фестиваля, Екатерина Сырцева, считает, что подобные ме-
роприятия воспитывают в студентах чувство вкуса:

– Фестиваль замечательный и в плане организации, и в плане содержания. Для сту-
дентов это очень полезный и интересный опыт. По представленным картинам было 
видно, что они сделаны качественно. Чувствуется работа над сценарием и режиссурой. 
Журналистам особенно важно прививать и такие навыки, потому что в повседневной 
жизни этому не всегда уделяется достаточного внимания. Как результат, мы получаем 
не всегда хорошие, логичные и структурированные телевизионные материалы.

Три дня студенты знакомились с работами молодых режиссёров, а самыми обсуж-
даемыми стали ленты «Авторский метод», «Пляска смерти» и «Не с нами». Каждый 
из этих фильмов по результатам голосования назван лучшим в день просмотра. Зрите-
лей в картинах привлекало что-то близкое им по духу. То, что заставляет задуматься. 
Вызывает желание проанализировать, докопаться до смысла.

Декан факультета журналистики Людмила Петровна Шестёркина поделилась впе-
чатлениями и ожиданиями от фестиваля:

– Фестиваль проходит в ЮУрГУ уже четвёртый раз, сейчас география проведения 
фестиваля расширилась, таким образом, у студентов разных вузов страны появилась 
возможность обменяться впечатлениями.

От этого легендарного киносмотра мы каждый раз ждем интересных работ.  
Я рекомендую во время просмотра быть очень внимательными, чтобы не пропу-
стить интересные имена. Рекомендую запомнить их, поскольку из многих студентов 
ВГИКА вырастают блестящие кинорежиссёры, которыми гордится страна, фильмы 
которых мы обожаем. А журналистика, то, чем мы занимаемся, в некотором смысле 
тоже искусство.

Людмила Петровна пожелала студентам режиссёрского факультета ВГИКа найти свой 
путь в кино, стать неповторимыми, ни на кого не похожими, ничего не бояться и про-
бовать. И тогда у режиссеров нового поколения обязательно появится  свой зритель.

Дмитрий ЯЙЦЕВ, ФЖ-105

НА перВый ВзГляд…
В первый день Международного фестиваля ВГИКа состоялся показ художе-

ственных работ. В целом фильмы произвели хорошее впечатление на зрительскую  
аудиторию, в том числе «Авторский метод» режиссера Ивана Шахназарова, «Огонь, 
вода и медные трубы» Игоря Короткого, «Чиппендейл» Камилы Сафиной, «Ужин» 
Александра Евсеева.

Конкурсные работы определённо вызвали отклик у аудитории. Иногда смех, не-
годование и непонимание, но и это неплохо – значит, зрители не остались равно-
душными к происходящему на экране. Я решила узнать мнение некоторых студентов 
факультета журналистики, ставших зрителями фестиваля.

Анна Дружинина, третьекурсница:
– Считаю, что в прошлом году были более интересные работы, хотя, наверное, не 

стоит судить обо всем фестивале по первому дню. Понравился «Авторский метод» 
Ивана Шахназарова. Очень интересная и неординарная задумка, потрясающее ис-
полнение. Понравился непредсказуемый конец. Но рецензию буду писать на фильм 
«В крови горит огонь желания» Ирины Стороженко.

Дмитрий Яйцев, первокурсник:
– Мне, как фотографу, наиболее запомнился фильм «Ужин», в котором при помощи 

съемки «фиш-ай» передан взгляд рыбы. Остался в памяти неожиданный конец.
– Считаешь ли ты такие немного непривычные провокационные картины 

искусством?
– В наш век сложно чем-то удивить, поэтому да.
После просмотра фильмов было проведено голосование, при котором зрительские 

приоритеты разделились практически поровну между всеми фильмами.
В заключении хотелось бы сказать, что я ничуть не пожалела о потраченном вре-

мени. За три часа просмотра смогла увидеть восхождение новых звезд российского 
кинематографа.

Елена ВОРОБЬЁВА, ФЖ-103

«АВТОРСКИЙ МЕТОД», режиссер – Иван Шахназаров. В одной и той же 

квартире развиваются две сюжетные линии: писателя, который пишет своё тво-

рение, и героя, который проживает всё то, что пишет писатель. Сочинитель 

легко распоряжается судьбой своего героя, придумывая всё новые и новые его 

кончины. Но вдруг появляется третий персонаж, который пишет уже судьбу са-

мого писателя. Далее новый герой слышит звук клавиш, как будто кто-то пишет 

и его судьбу. Видимо, смысл в том, что судьба каждого человека находится не 

только в его руках.
«ОГОНЬ, ВОДА И МЕДНыЕ ТРУБы», режиссер – Игорь Короткий.  

В части «Огонь» показан деревенский парень, который рубит дрова, но послед-

нее полено подлетает и ударяет его прямо по голове. В части «Вода» главный 

герой пытается разогреть кран с питьевой водой из проруби. Не сумев этого 

сделать, проходит долгий путь до колодца. Паренек набрал воду, но поскользнул-

ся возле дома и всё разлил. В последней части главный герой читает древнюю 

книгу, в которой описано, как сделать самогонный аппарат. В «Медных трубах» 

он долго делает эту конструкцию, а после, выпив, видит инопланетян, которые, 

заправившись таким «топливом», забирают его с собой.

«ЧИппЕНДЕЙл», режиссер – Камила Сафина. В фильме рассказывается 

о продавце антикварной лавки, который по деревням ищет дорогие старинные 

вещи. И вот, как обычно поехав в село, антиквар находит в избе у мужиков 

раритетный комод. Мужики догадывались, что он древний, но антиквар смог 

их переубедить и купил его за смешные деньги, сказав, что ему нужны только 

ножки от этого дешевого комода. Антиквар вернулся за своей машиной, а тем 

временем мужики решили помочь ему и распилили весь комод на части, вы-

пилив отдельно ножки.

«УЖИН», режиссер – Александр Евсеев. Картина начинается с того, что зри-

тель наблюдает убогую кухню с авоськи главного героя. Специфично то, что каме-

ра «моргает», как будто мы являемся живностью, которую хотят съесть на ужин. 

Главный герой – очень тучный человек с азиатской внешностью. Весь фильм 

сопровождается игрой на губной струне. Рыба убегает от хозяина, последний но-

сится за ней даже по потолку и чуть сам не становится ужином, едва не попав под 

нож. Рыба всё же поймана. В конце фильма мы видим обнаженного главного героя 

со свисающими жировыми складками, который плывет под водой, как рыба.

Проба    пера…
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В один прекрасный день я  
в очередной раз ехала домой, 
слушая музыку и думая о своём. 
Но так уж случилось, что глядя 
в окно, я стала рассматривать 
проезжающие машины.  
И задумалась: как же похожи 
автомобили и их владельцы!

Вот мчится белый «мерседес», элегант-
ный, утонченный… За рулем сидит  моло-
дой человек в белой рубашке с наглажен-
ным воротничком, а лицо его не выражает 
ничего, кроме целеустремленности. За ним 
следом на старенькой «десятке» темно-
болотного цвета –  женщина среднего воз-
раста с усталым землистым лицом, на за-
днем сиденье – два детских кресла.

Так, быть может, люди подсознательно 
выбирают машину, похожую на них самих, 
которая может рассказать очень многое об 
их жизни и характере?  Я решила разо-
браться, так ли это, поэтому поговорила с 
двумя юными автомобилистами, поспра-
шивала об их «железных конях», о сход-
стве характеров, о самовыражении путем 
выбора машины.

Сначала побеседовала со студентом чет-
вертого курса ЮУрГУ Никитой Соном. Он 
за рулем серебристого «Форда-Мондео» 
уже четыре года: «Машина, конечно же, 
показывает мой характер! Особенно салон: 
атрибутика КХЛ и бокса отражает мои ин-

тересы, каждый, кто садится ко мне, сразу 
понимает, что я увлекаюсь спортом. Я бы 
назвал свой «форд» элегантным, но в то 
же время дерзким. А представительский 
класс подчеркивает его харизму. Также 
он послушный, смелый… В общем, дей-
ствительно такой же, как я! Мы с ним одно 
целое: вот заносит меня где-нибудь на по-

вороте, и я говорю ему: «Давай, я знаю, мы 
справимся!», защищаю его, чтобы никто 
грязными руками не трогал, не шатался 
около моего «мустанга»! Никто не посмеет 
ни курить в моей машине, ни парковаться 
слишком близко, а если припарковался ря-
дом с «женской» машиной, то лучше пере-
ставлю. Да, моя машина – это я».

Затем со мной пообщалась Анастасия 
Озерова, студентка второго курса УрГУПСа,  
которая водит милейший «мерседес» в 
течение полугода: «Моя машина дает мне 
чувство удовлетворенности. Я давно хоте-
ла иметь машину, но не меньшей радостью 
оказалось получить права. Если бы я пред-
ставляла машину как питомца, то скорее не 
он был бы ленивым, а я. Поэтому курить 
и есть в салоне запрещено. А вот в первые 
дни и правда было ощущение, что я авто 
приручаю. Я не из тех, кто называет свою 
машину «малышкой» или «ласточкой».  
В этом плане всё категорично: это же ав-
томобиль, а не живое существо. Хотя в 
непогоду, когда он спасает меня от холода 
и дождя, у меня просыпается какое-то чув-
ство, напоминающее благодарность. Если 
говорить о характере, то моя машинка на-
много обаятельнее меня, как минимум по-
тому что её нужно только помыть, чтобы 
она выглядела на отлично, в этом я ей за-
видую! Да, она чем-то напоминает меня: 
маленькая и маневренная».

Настя и Никита своими рассказами уди-
вили меня. Сейчас автомобиль действи-
тельно может служить объектом для само-
выражения человека! Наши автопитомцы 
похожи на нас, они приручены. Присмо-
тритесь к своей машине, и, возможно, 
узнаете что-то новое о себе.

Екатерина КУЗНЕЦОВА,  
ФЖ-103

Мой ласковый железный зверь

«ЛБВь», или Собственно 
«ЛюБоВь»
17 ноября в студии-театре «Манекен» состоялся благотворительный 
спектакль «ЛБВь» в помощь Кате Климишиной. 

О Кате Климишиной, двухлетней девочке, которой врачи поставили страшный диа-
гноз и прописали самое дорогое в мире лекарство, слышали многие. Чтобы помочь 
родителям собрать деньги, волонтёрские группы проводят различные акции, концерты, 
спектакли, вечера. Одна из таких групп обратилась за помощью к руководству студии-
театра «Манекен». Актеры сразу откликнулись и решили сыграть спектакль «ЛБВь». 

Это история о женщине, которая впервые переживает беременность и роды, о её 
эмоциях, сомнениях, переживаниях. Если в начале спектакля утверждается, что все 
женщины, узнав о беременности, становятся дурами, то заканчивается действие рас-
суждением о том, что мама – сродни большому сердцу, готова и радоваться, и страдать 
и даже умереть ради своего ребенка. Особенностью спектакля стало участие всего 
одного актера. Наталья Широкова, известная челябинская ведущая и актриса студии-
театра «Манекен», в роли главной героини пытается донести до каждого зрителя чув-
ства, которые испытывает беременная женщина. Она рассуждает о том, как изменяется 
организм беременной, что чувствуют будущая мама и её ребенок, как в наше время 
относятся люди к женщинам «в положении». 

Спектакль сопровождается необычной музыкой и светом, которые помогают пере-
дать эмоции героини. Так зрителю легче понять девушку и с первых же минут про-
никнуться к ней сочувствием. Между монологами актрисы демонстрируются видео-
фрагменты, дополняющие атмосферу спектакля. В финале расшифровывается само 
название «ЛБВь», или собственно «ЛюБоВь».

Спектакль «ЛБВь» собрал множество зрителей разного возраста – пришлось даже 
организовать в зрительном зале дополнительные места для сидения. После спектакля 
в фойе слышались восторженные реплики, зрители делились впечатлениями. Увере-
на, что спектакль понравился абсолютно всем. Посмотрев «ЛБВь», понимаешь, что 
главное в жизни – это дети. 

А на вопрос, будет ли ещё студия-театр «Манекен» участвовать в благотворитель-
ности, Наталья ответила однозначно: «С удовольствием будем участвовать в благо-
творительных акциях и дальше. Если наши спектакли будут дарить зрителю не только 
эмоции, но и реальную помощь – это прекрасно, значит, как в песне, “только знать бы, 
что всё не зря, что кому-нибудь это нужно…”».

Все собранные средства пойдут на лечение Кати Климишиной. 
Дарья КОНЫШЕВА, ФЖ-103

Чудеса рядом…
Челябинск – один из красивейших городов Южного Урала. А Кировка – его самая 

известная и сказочная улица. Но знаете ли вы о ее тайнах и чудесах?  Наверное, нет… 
Студентам факультета журналистики ЮУРГУ удалось приоткрыть завесу тайны, оку-
нуться в настоящие чудеса.  

17 ноября студентам первого и второго курсов журфака посчастливилось побывать в 
Концертном зале имени С.С. Прокофьева на первом авторском мюзикле в Челябинске. 
Название его довольно незамысловатое и предсказуемое – «Кировка», а вот сюжет 
по-настоящему сказочный и завораживающий. 

…Действие разворачивается на главной улице Челябинска, где ровно в 12 часов ночи 
все бронзовые фигуры оживают, сетуя о том, как мало им дано: только раз в году душа, 
заключенная в бронзе, оживляет фигуры, на час они обретают возможность полноценно 
жить и двигаться. Из всех наиболее ярким представляется юноша-денди, который рас-
сказывает, что влюблен в девушку из плоти и крови. В течение заветного часа он одержим 
желанием отыскать незнакомку и признаться ей в любви. Кроме этого, в нем возникает 
непреодолимое желание превратиться в настоящего человека. Он знает: есть секрет, бла-
годаря которому можно остаться живым навсегда. Но кому известна эта древняя тайна? 
С этим вопросом он обращается к ожившим статуям, но не все стремятся ответить и по-
мочь ему. Изящные грации не хотят допустить, чтобы юноша стал человеком, и всячески 
препятствуют осуществлению его мечты. Но есть и те, кто наставляет на верный путь. 
Художник сообщает главному персонажу о том, что ангел, взирающий с высоты, знает как 
ему помочь. И действительно, мы увидели, что ангел поведал о простом секрете: юноша 
должен подойти к своей возлюбленной и объясниться, а та, не раздумывая, ответить ему 
да. Только в этом случае герой не окаменеет. В этот миг появляется та самая незнакомка, 
которую так искал денди, но до конца волшебного часа остаются считанные минуты.  
К сожалению, этих минут оказалось недостаточно для того, чтобы бронзовая фигура юно-
ши превратилась в настоящего человека. И с тех пор девушка-незнакомка уверена, что у 
него есть сердце, и знает, кто по-настоящему её любит.

Думаю, история поистине необычная, а главное – захватывающая. Это было за-
метно по эмоциям студентов, которые искренне сопереживали герою, предвкушая 
счастливый финал.

Говорит Кристина Шукурова:
– Кировка. Эта улица известна каждому челябинцу. Оригинальный сюжет, зажигатель-

ные танцы и красивая музыка делают мюзикл поистине волшебным. На сцене ожившие 
скульптуры и замечательный видеоряд – погружаешься в ночную сказку. А как приятно 
идти после спектакля по Кировке: пешеходы, которые шли впереди и сзади, с таким 
удовольствием рассматривали скульптуры, улыбались, восхищались. Я в восторге!

Анастасия ЛЫСЮК, ФЖ-103

Уступи место
Обычный будний день, остановка около ЮУрГУ, подъезжает автобус номер четыре. 

Зайдя внутрь, я стала очевидцем такой картины: входит пожилая женщина с маленьким 
ребёнком. Автобус полон, свободных мест нет. Половина пассажиров сидит, в числе 
этой так называемой половины доминирует мужской пол. Этот факт уже вызвал во мне 
негодование. Я сидела минуты две, так как читала и не обратила поначалу внимания. 
Подняв голову, я увидела всю эту картину и, конечно же, уступила место. 

Что творится вокруг?! Люди, наверное, сошли с ума, если не уступают место в 
автобусе женщине и ребёнку! Откуда у нынешней молодёжи взялось это безразли-
чие? Наверное, я чего-то не понимаю, либо я просто старомодна в плане воспитания.  
А это как раз таки и есть воспитание, ведь оно проявляется не в красивых словах, а 
в мелочах. Именно мелочи, которые мы делаем и на которых заостряем внимание, 
двигают нас дальше и служат фундаментом для высокого, что можно назвать именно 
поступком. Если люди никак не реагируют на мелочи, то о каких вообще поступках 
может тогда идти речь?

Кристина МАЛЯСОВА, ФЖ-105

Проба    пера…

Фото Андрея ЛИШАКОВА

Фото автора
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24 октября прошёл мастер-класс руково-
дителя chelmusic.ru, журналиста широкой 
тематики и просто приятного человека Ев-
гения Полякова. Из беседы с ним мы узнали, 
что подтолкнуло его на создание этого сайта. 
Евгений рассказал, что в период с 2001 по  
2003 год произошёл так называемый «за-
стой» в музыкальном движении. Закрывались 
клубы, выступления проходили на низком ор-
ганизационном уровне, исполнители не ез-
дили с концертами даже в соседние города. 
Не захотев мириться с угасанием всеобщей 
музыкальной деятельности, стали обдумы-
вать идею появления клуба, но так как это 
требовало много финансовых средств, оста-
новились на сайте. 

Первый музыкально-информационный 
портал Челябинска создавался не одним толь-
ко Евгением Поляковым. Сайт был запущен 
исключительно на деньги команды Полякова, 
то есть за счёт собственных финансов. 

Меня заинтриговало: кто же всё-таки были 
его напарники?

Я зашла на портал chelmusic.ru в раздел 
«Проект», затем в раздел «Наша миссия», 
откуда и узнала подробности создания сай-
та. Оказывается, проект chelmusic.ru создан 
в декабре 2002 года благодаря челябинским 
музыкантам Евгению Полякову («Princess 
Never-a-Smile») и Владиславу Кудрину 
(«Индиго-Дива»). Идея создания сайта при-
надлежит челябинскому музыканту Елене 
Поляковой («Princess Never-a-Smile»).

Дата 20 декабря 2002 года стала точкой от-
счёта новой эпохи в музыкальной культуре 
Челябинского региона. Именно в этот день 
состоялась презентация сайта chelmusic.ru в 
виде большого концерта-фестиваля, который 
до сих пор тепло вспоминают все участники 
и зрители. Евгений Поляков стал создавать 
сайт, Владислав Кудрин взял на себя орга-
низационные моменты, а Виктор Заболот-
нев (тогда звукооператор «Индиго-Дивы») 
и Денис Шниткин (директор «Индиго») ре-
шали технические вопросы.  Огромную по-
мощь оказал также лидер самой успешной 
челябинской группы – Александр Самой-
ленко («Томас»). Так сложилась команда 
единомышленников, в настоящее время ра-
ботающих над проектом chelmusic.ru team  
(http://www.chelmusic.ru/mission.php).

Весной 2005 года в команду вливается 
один из ключевых участников проекта – 
Дмитрий Суслов («Screenshot»), и рождает-
ся новый проект портала – бесплатная газета 
Chelmusic, которая начинает выходить с июня  
2005 года (проект временно приостанов-
лен, команда готовится к выпуску журнала!) 
(http://www.chelmusic.ru/mission.php).

Цель достигнута! На данный момент пор-
тал объединяет музыкантов, помогает обме-
ниваться опытом, первыми узнавать новости 
музыкального мира и обсуждать прошедшие 
мероприятия.

Кристина МАЛЯСОВА,  
ФЖ-105

Бывает ли любовь на расстоя-
нии? У каждого свое мнение на 
этот счет. Одни могут с уверен-
ностью ответить, что она суще-
ствует. Другие придерживаются 
мнения, что всё это вымысел, 
самоубеждение. Конечно, если 
любишь человека, то возникает 
потребность постоянно нахо-
диться с ним рядом, чувствовать 
его поддержку и заботу. Но по-
рой бывают ситуации, когда влю-
бленные вынуждены расстаться 
на длительное время. Причин 
этому довольно много: учеба, 
командировка, служба в армии 
или же работа в другой стране.  
В такие моменты возникает вопрос:  
«А стоит ли продолжать встре-
чаться?»

По некоторым данным извест-
но, что большинство пар в России 
воспринимают подобную ситуа-
цию как исключительную. В от-
личие от нашей страны, в США 
около 700 000 человек живут в 
разных городах со своей «вто-
рой половиной», и большинство 
из них успешно строят отноше-
ния. Так что слухи о неизбежной 
гибели любви в разлуке сильно 
преувеличены.

В доказательство я решила по-
общаться с одной из пар, которая 
в течение года вынуждена была 
«встречаться на расстоянии». Как 
удалось преодолеть трудности и 
сохранить любовь?

– Евгения и Тимур, как завя-
зались ваши отношения?

– Познакомились мы с помо-
щью наших общих лучших дру-
зей. Со временем стали очень 
хорошими приятелями и много 
времени проводили вместе. Но 
вскоре наши пути немного разо-
шлись. Мы вынуждены были не 
видеться почти полгода. На время 
забыли друг о друге. Но, как вы 
знаете, судьба всё равно расстав-
ляет всё по своим местам. Од-
нажды на горнолыжном курорте, 
катаясь на сноубордах, мы снова 
встретились. Тимур в то время 
работал инструктором по сноу-

борду, а мне необходимы были 
услуги опытного специалиста. 
Неожиданно для нас обоих нам 
пришлось провести время вместе 
на протяжении всего дня. Позже 
мне вновь понадобилась его по-
мощь, и так всю зиму мы были 
вместе. В итоге поняли, что уже 
не можем друг без друга.  Вот так 
и завязались наши отношения.

– Тимур, что послужило 
причиной вашей временной 
разлуки?

– Мне пришлось уехать учить-
ся и работать в Питер, в то время 
как Женя поступала на первый 
курс в ЮУРГУ. Обстоятельства 
сложились так, что в одном горо-
де мы жить не могли. Перед нами 
стоял сложный выбор: разорвать 
отношения или же продолжить  
дружить на расстоянии. По обо-
юдному желанию мы предпочли 
второй вариант. Как оказалось 
позже, решение приняли верное.

– С какими проблемами вы 
столкнулись?

– Конечно, было сложно под-
держивать общение на расстоя-
нии, ведь у каждого свои заботы, 
проблемы. Порой не было лиш-
ней минутки на разговор. Но, не-
смотря на это, мы ежедневно раз-
говаривали по скайпу, телефону.

Но между нами иногда воз-
никало недопонимание: бывали 
ссоры, чаще незначительные. Со 
временем мы привыкли к этому, 
и стало намного проще.

– Как вам удалось сохранить 
любовь на расстоянии?

– Думаю, что главное в такой 
ситуации – терпение, доверие 
и взаимопонимание. Если вы 
научитесь доверять друг другу 
при любых обстоятельствах, то с 
легкостью преодолеете все труд-
ности и разногласия в период 
разлуки. Кроме того, всегда при-
ятно осознавать, что где-то да-

леко есть человек, который ждет 
встречи с тобой и искренне тебя 
любит. Эти мысли воодушевляют 
и дают силы выдержать долгую 
разлуку, после которой наступит 
долгожданная встреча. Испыта-
ние временем закаляет любовь, 
делает её намного крепче.

Но, как известно, не всегда love 
stories заканчиваются happy endом. 
Особенно те, которые вынуждены 
пройти проверку временем, пусть 
даже недолгую. Таких случаев 
сегодня довольно много. Почему 
любовь не смогла победить рас-
стояние, мне рассказала одна из 
моих знакомых, Маргарита:

«Прекрасной летней ночью мы 
прогуливались с подругой по го-
роду. Навстречу шли двое парней, 
которые проявили желание с нами 
познакомиться. После совмест-
ной прогулки один из них пред-
ложил проводить меня до дома.  
Я, конечно, не стала отказываться.  

В итоге обменялись телефонами и 
в последующие дни продолжали 
общение. Через несколько недель 
стали понимать, что стоит перей-
ти от дружбы к более серьезным 
отношениям. Встречались около 
двух месяцев, после чего возник-
ла проблема. Заключалась она в 
том, что мне нужно было уезжать 
на учебу, а его в городе держала 
работа и другие заботы, поэтому 
уехать со мной он не мог. Вместе 
мы решили, что все-таки будем 
поддерживать наши любовные 
отношения, несмотря на расстоя-
ние. Первые недели разлуки были 
самыми тяжелыми: мы очень ску-
чали друг по другу. Спустя месяц 
стали осознавать, что сложно 
быть вместе, находясь в сотнях 
километров друг от друга. По-
стоянные ссоры по телефону, не-
доверие с обеих сторон, ревность 
по пустякам всё рушили. Поми-
мо этого, мы понимали, что нам 
недостаточно просто общения 
не видя друг друга. Мне не хва-
тало внимания, заботы и ласки.  
И в связи с тем, что Миша не мог 
приехать ко мне, а я – вернуться 
домой, нам пришлось расстаться. 
Также причиной нашего расстава-
ния послужило то, что друг дру-
гу мы предпочли осуществление 
заветной мечты. Он, оставшись 
в своем городе, хотел добиться 
карьерного роста, а я для себя 
выбрала оптимальный и верный 
вариант: получение высшего об-
разования, реализацию себя как 
личности и полную свободу дей-
ствий».

Как мы увидели, не каждая 
пара способна выдержать ис-
пытание временем. Но тем, кто 
справился со всеми тягостями и 
трудностями, достается лучшая 
награда в жизни – настоящая лю-
бовь и крепкие отношения. И на-
конец стоит помнить, что истин-
ные чувства в период расставания 
только обостряются, а случайная 
влюбленность исчезает.

Анастасия ЛЫСЮК,  
ФЖ-103

Снова между нами города…

Возможна ли любовь на расстоянии? Какие трудности в момент разлуки возникают 
между двумя любящими сердцами и как их преодолеть? 

«Ты помнишь,  
как всё начиналось?..»У каждого студента во время пары 

хоть раз возникает мысль  о еде. Только 
начинается перемена – все торопятся  в 
буфет или столовую и часто стремятся 
быстро перекусить, не задумываясь, 
что и как есть. Возможно ли здоровое 
питание в пределах ЮУрГУ?

Наверное, всем давно известно, что 
правильное питание – это каши по 
утрам, сытные обеды, фрукты и овощи, 
соки и так далее. Но, подгоняемый го-
лодом, часто забываешь об этом. Куда 
ни посмотри – все идут с булочками, 
шоколадками, газировками. Неужели 
перекус и есть основная еда студента? 
В поисках ответа заглянем в одну из 
столовых. Перед нами несколько видов 
салатов, гарниры, супы. Особое вни-
мание привлекает обилие аппетитных 
булочек и пирожков – так и хочется 
взять хоть один. В противовес им ви-
дишь полку с фруктами, но многие сто-
явшие передо мной, прикинув, видимо, 
что одними ими не наешься, выбира-
ли всё-таки булочки. Кстати, насчет 
выбора. Радует, что он всё-таки есть, 
хотя заметно преобладание салатов с 
майонезом, картошки-фри, жареных 
пирожков, а груши, яблоки и апельси-
ны скромненько стоят в сторонке. На 
каждом втором подносе можно увидеть 
что-либо мучное, чай, бутерброды. Не 
особенно здоровая пища, учитывая, 
что редко, но встречаются люди, пред-
почитающие овощные салаты, супы и 
каши.

Можно ли в столовых университета 
питаться здоровой пищей? Я провела  
опрос среди студентов. Из одиннад-
цати человек  шесть считают, что пи-
таться здоровой пищей в столовых и 
буфетах проблематично: дороговато, 
выбор невелик и вообще проще и бы-
стрее перекусить. А пятеро студентов 
уверены, что  вполне возможно пра-
вильно питаться – было бы желание.

Условия для правильного питания 
есть: в наличии зеленый чай без саха-
ра, соки, гарниры из различных круп, 
овощное рагу, супы, фруктовые пюре. 
Ну и, конечно, многое зависит от ма-
териальных возможностей и личных 
предпочтений человека.

Говоря о предпочтениях, следует от-
метить, что десять из одиннадцати опро-
шенных целенаправленно выбирают 
столовую в главном корпусе, мотивируя 
это тем, что там хорошее обслуживание, 
вкусная еда и приемлемые цены, что, 
кстати говоря, тоже немаловажно.

Подводя итог, хочется отметить, что 
выбор всегда есть. Правда, он зависит 
от разных обстоятельств, времени, де-
нег. Думаю, выбрав здоровое питание, 
в будущем можно сэкономить на лече-
нии болезней. Хотя вечно голодным 
студентам не обойтись без перекусов. 
Но и их можно сделать полезными, 
отдавая предпочтение фруктам и ово-
щам. Тем более в университетских 
столовых условия для этого есть.

Анастасия ПОЛЯКОВА

Сложно, но можно

Проба    пера…
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Мастер-класс  
от мэтра

14 ноября студентов первого курса журфака порадовал своим визи-
том Александр Васильевич Драгунов – бывший редактор газеты «Юж-
ноуральская панорама». 

День у студентов 103-й и 105-й групп начался обычно. Прошла пер-
вая пара по основам теории литературы, прозвенел звонок на перемену. 
Студенты дожидались начала следующей пары. Кто-то разговаривал, кто-
то лежал на парте и жалел о том, что накануне не лег спать пораньше.  
И вдруг неожиданно для всех в аудиторию зашел высокий мужчина. Он 
подошел к столу и присел, ожидая начала пары. Все стали перешепты-
ваться: «Кто это? С какой целью он здесь? И где вообще Александра 
Александровна Хлызова, которая, собственно, и должна вести пару?» 

Звонок прозвенел, все студенты встали, приветствуя «нового препо-
давателя» (как подумали некоторые). Мужчина поприветствовал нас и 
стал с нами знакомиться. Этим не знакомым нам человеком оказался не 
кто иной, как Александр Васильевич Драгунов − журналист, бывший 
редактор газеты «Южноуральская панорама». 

На первый взгляд Александр Драгунов показался весьма жёстким. 
Но когда он начал беседу, это впечатление вмиг рассеялось. Конечно, 
он человек с весьма непростым характером, как он и сам признает, но 
ведь какой руководитель обходится без жёсткости?

Вначале Александр Васильевич рассказал нам о начале своей дея-
тельности в журналистике: «Журналистикой занимаюсь с 1980 года. 
Пришел в эту профессию в 17 лет, поступив в Томский университет 
(специальность «филология»). После его окончания работал заведую-
щим отделом промышленности в газете “Саткинский рабочий”».

Уже в 17 лет его пригласили на областное радио: «Я вел репортажи 
со стадиона по 15 минут в день». Позже стал сотрудничать с молодеж-
ной газетой Томской области. Был опыт работы на телевидении, но, к 
сожалению, по словам самого Драгунова, весьма неудачный.

Под его руководством работало около 300 журналистов, 38 молодых 
журналистов прошли через его руки. Один из любимых учеников − 
Олег Грачев − ныне первый вице-губернатор Челябинской области.  
В настоящее время Драгунов пишет книгу. 

В ходе беседы Александр Васильевич поделился с нами мнением о 
современной журналистике. По его словам, СМИ не являются «четвер-
той властью», как это заявляют во многих учебных пособиях. Функции 
СМИ, как он отметил, заключаются в том, чтобы информировать, раз-
влекать и воспитывать читателя или слушателя. Ещё одной важной 
информацией для студентов послужил следующий тезис, который он 
выдвинул: «Любой газетчик в силах приспособиться к работе на теле-
видении и радио. Но ни один телевизионщик не сможет приспособить-
ся к работе в редакции».

Также Драгунов сделал прогноз на будущее относительно печатных 
СМИ: «В силу технического прогресса, век печатных СМИ может за-
кончиться. Примерно через 50 лет газеты, возможно, перестанут суще-
ствовать. Причиной этому станет отсутствие бумаги, так как останется 
мало лесов. Газеты будут выходить меньшим тиражом, а стоить они 
будут гораздо дороже, чем сейчас. Читать газеты станет престижно, но 
читать их будут только избранные. Если вы будете читать газету – то 
станете высокоинтеллектуальным человеком!»

Александру Драгунову было задано очень много вопросов. На все он 
отвечал с небывалой легкостью. И только один вопрос вызвал у него за-
труднение: «Назовите три вещи, которые никогда не должен делать жур-
налист». На что спустя несколько секунд он ответил так: «Первое − это 
не врать! Ты никогда не должен обманывать читателей, так как понесешь 
за это ответственность! Второе − не гадить ближнему! Коллектив должен 
быть дружным и сплоченным. Суметь сколотить хороший коллектив – 
это задача главного редактора». И, наконец, третье − журналист никогда 
не должен приближаться к тому месту, которое Драгунов мягко называет 
«афедрон» (слово взято из лексикона А.С. Пушкина). 

В общем, впечатления от встречи остались только положительные. 
Человек с таким невероятным жизненным опытом может многому на-
учить! Такие мастер-классы для студентов стоит устраивать почаще! 

Юлия МАКСИМЕНЮК, ФЖ-103

Изо дня в день мы сталкиваемся с разно-
го рода трудностями, будь то выполнение 
курсовой работы или же тяжело открываю-
щаяся дверь при входе в ЮУрГУ. И нам, 
как девушкам, иногда хочется простого че-
ловеческого внимания со стороны мужской 
половины населения. 

Часто при входе в какое-либо поме-
щение, а особенно при входе в учебные 
корпуса университета, образуются много-
численные очереди. Студенты торопятся, 
толкаются и пытаются быстрее проскольз-
нуть в дверь, дабы не опоздать на пары.  
И самое ужасное в этой ситуации,  что де-
вушки стоят и ждут, а парни отталкивают 
их и пробиваются вперед. 

Такая же ситуация складывается в 
столовых, гардеробах и на остановках.  
У мужчин пропало чувство галантности по 
отношению к женщинам, которых они так 
и норовят назвать «слабым полом». 

Нередко можно услышать такую фра-
зу как «Джентльмены вывелись». Что мы 
подразумеваем под словом джентльмен? 

Джентльмен (Gentleman) – мужской об-
раз, сформированный в викторианскую 
эпоху. Джентльмена отличает элегант-
ность, пунктуальность и умение держать 
слово. Сформированный в общественном 
сознании образ джентльмена отличают без-
упречные манеры и галантное поведение 
по отношению к женщинам. В частности, 
он ни в коем случае не посмеет обращаться 
с ними грубо, в обществе дам будет неукос-
нительно соблюдать правила этикета.

Исходя из этого описания, нам стано-
вится ясно, что среди мужского населения 
процент джентльменов невелик. И в той 
редкой ситуации, когда парень открывает 
тебе дверь или подает руку при выходе из 
маршрутки, а в исключительном случае 
уступает свое место, невольно хочется его 
поблагодарить и до конца дня восхищаться 
этим поступком.

Почему мужчины перестали относиться 
к девушкам с трепетом и заботой? Оказы-
вается, этому есть логичное объяснение. 
По мнению социологов, на протяжении 

многих десятков лет женщины яростно 
боролись за свои права, доказывая, что им 
под силу любая мужская работа, и такая 
классическая троица, как «кухня, дети, цер-
ковь», им не по нраву. Женщины требовали 
к себе уважения и равного с мужчинами 
отношения. Требовали не разделять людей 
по половому признаку. Теперь никого не 
удивляет женщина, работающая на заводе, 
либо находящаяся во власти. В связи с этим 
мужчины перестали радеть перед дамами, 
перестали проявлять заботу и вежливость, 
все чаще требуя заботы о себе. 

Интересен тот факт, что именно в наше 
время женщины заговорили о том, что 
мужчины невоспитанные и эгоистичные. 
Одна из моих знакомых, Ира, поделилась 
мнением по поводу данной проблемы:  
«Очень расстраивает мужское равнодушие. 
Недавно ехала из родного города в Челя-
бинск с огромной дорожной сумкой. От 
дома до остановки нужно пройти большое 
расстояние, а рядом никого, кто мог бы по-
мочь. Я шла по городу с этой сумкой мимо 

парней, и ни один не соизволил мне помочь, 
что меня очень расстроило. Совсем обес-
силев, я обратилась к молодому человеку 
с просьбой о помощи, на что тот ответил 
мне, что торопится. После этого я уже не  
обращаюсь за помощью к парням».

Никого уже не удивляет девушка, иду-
щая с тяжелыми пакетами в руках, едущая 
в автобусе стоя, открывающая дверь само-
стоятельно.

Изменится ли отношение мужчин к жен-
щинам – неизвестно, но всегда есть надеж-
да на лучшее. Может быть, парни, прочитав 
эту статью, задумаются и все-таки начнут 
оказывать внимание и заботу девушкам. 
А девушки перестанут заявлять, что они 
всесильны. Как сказала знаменитая амери-
канская певица Арета Франклин: «Да, мне 
нужны поддержка и внимание мужчины. 
Только слабые женщины заявляют о своей 
независимости и силе». Так что всем нам 
пришло время задуматься и начать менять 
жизнь в лучшую сторону!

Анна МОНЕТОВА, ФЖ-103

Поступая в вуз, каждый абитуриент заранее должен быть в 
курсе того, какие правила, нормы ему придется соблюдать и 
какие требования  он должен будет выполнять безукоризненно. 
К данным требованиям относятся не только правила поведения 
студента в университете, но и главная обязанность при входе в 
учебное заведение всегда предъявлять студенческий билет. 

Но довольно часто мы сталкиваемся с тем, что студенты, в 
том числе первокурсники, по невнимательности и рассеянно-
сти забывают документ, подтверждающий факт их обучения в 
вузе. В таких ситуациях поведение каждого студента индиви-
дуально: одни без разговоров возвращаются домой за студен-
ческим, другие пишут заявление, ну а третьи вступают в спор 
с представителями охраны университета. В ходе конфликтов из 
уст студентов слышишь столько бранных слов и оскорблений 
в адрес представителей службы безопасности, что становится 
стыдно за нашу молодежь. Они могут позволить себе говорить все что угодно, обвинять охранни-
ков, не сознавая того, что сами неправы. Интересно, что же по этому поводу думают представители 
охраны ЮУРГУ? 

– Прежде всего, – говорит один из охранников, – в таких ситуациях студент делает хуже только себе. 
Ведь, как известно, данную проблему можно решить мирным путем, без споров и оскорблений. Ну 
а поведение таких студентов, скорее всего, является признаком дурного воспитания. Студент всегда 
должен понимать, что мы не просто так останавливаем его и требуем студенческий билет. Это наша 
работа, к которой мы должны относиться добросовестно при любых обстоятельствах. Ведь от того, 
как мы будем выполнять свои обязанности, зависит безопасность студентов и сотрудников.

Думаю, после этих слов каждый должен задуматься над своим поведением и изменить отношением к 
сотрудникам службы безопасности. Ведь их работа «опасна и трудна» и несомненно требует уважения. 
Также надеюсь, что число студентов, раз за разом забывающих студенческий билет, уменьшится в разы.

Анастасия ЛЫСЮК, ФЖ-103

Джентльмены вывелись

Предъяви студенческий билет!

Окна моей квартиры, которая находится в са-
мом центре Челябинска, выходят во двор, на дет-
скую площадку. Чего здесь только нет! Бутылки 
из-под пива, окурки, пустые сигаретные пачки, 
даже мешки с мусором оставляют тут, не желая 
донести их до помойки. Но это мелочи по сравне-
нию с тем, что творится во всем мире. Человече-
ство, ослеплённое техническими возможностями, 
находится не в ладу с матерью-природой. Люди 
не хотят ограничивать себя ни в чем, истощают и 
разрушают окружающую среду.

Ещё в 70-е годы писатели забили тревогу.  
В. Распутин, В. Астафьев, В. Белов говорили об 
уничтожении тайги, загрязнении вод. Но проблема 
не была решена. И теперь природа словно мстит за 
такое отношение к ней: по всей России горят тор-
фяные болота. Уже не человек, а огонь истребляет 
леса. Страдают реки, озера, родники, звери…

Воздух сильно загрязняют автомобильные вы-
хлопы. Они содержат около 300 веществ, боль-
шинство из которых токсичны: угарный газ, окси-
ды серы, азота… Оседая на частичках пыли, эти 
вещества поднимаются в воздух и задерживают 
солнечные лучи.

А сколько растений и животных занесено в 
Красную книгу! Вырубка лесов, использование 
ядохимикатов, удобрений, загрязнение воздуха, 
воды, почвы – всё это способствует уничтожению 
растений, которые не только гибнут, но и впиты-
вают в себя вредные вещества и становятся ядом 
для животных.

Что думают люди о данной проблеме?
Максим Лихачев (Челябинск):
– Не считаю ситуацию в городе бедственной, но 

она определенно требует вмешательства. 
Самый загрязненный район – ЧМЗ. Насчет са-

мого чистого не могу сказать определенно.
Чтобы улучшить экологию, необходимо сохра-

нять имеющиеся зеленые зоны и организовывать 
новые. В Челябинске почти нет автомобильных 
пробок, это сокращает вредные выбросы в ат-
мосферу, нужно и дальше сохранять такое по-
ложение с транспортом. Ну и работать с насе-
лением: повышать экологическую грамотность 
и культуру, чтобы экология города была делом 
каждого, а не только искусственно созданных 
подразделений.

Дмитрий Горинов (Дубна):
– Экологическую пропаганду вести, конеч-

но, нужно, но ты больше своих сил потратишь. 
Можно открыть пункты приёма любого мусора, 
но тогда бюджет страны пошатнётся. Можно са-
мим убирать, но ни времени, ни сил убирать за 
свиньями нет. Так что лучше начать с себя и под-
ключить друзей-единомышленников. Представля-
ешь, сколько народу не будет мусорить, если тебя 
поддержат друзья?

Мне кажется, что важная задача живущих се-
годня – бережно относиться ко всему, что нас 
окружает, чтобы оставить потомкам среду, при-
годную для жизни. 

Яна ПАНАЧЁВА, ФЖ-105

Ради гнёздышка грача…

Проба    пера…
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МИСТЕРский DozoR
Конкурс «Мистер ЮУрГУ» включал этап по игре в DozoR. 16 автоэкипажей со-

ревновались между собой в городском ориентировании, логике и умении находить 
информацию.

Поэтому на обычно спокойной в такое время суток улице Коммуны было оживлённо. 
Здесь собирались команды участников конкурса «Мистер ЮУрГУ»; кто-то приехал 
на «Жигулях», а кто-то на BMW. Вскоре началось представление участников: экипаж 
должен был иметь имя, девиз и показать короткий номер, характеризующий участников. 
Среди наиболее запоминающихся названий можно выделить «Васаби», «Русичи» и 
«Бананаванна». После вступительной части игроки заняли места в машинах, а капитаны 
пошли получать задания. Ровно в 22:00 был дан старт, и DozoR начался. На выполнение 
13-ти заданий отводилось четыре часа. Требовалось определить местонахождение букв 
MR на стенах и асфальте в разных частях города. В итоге лучшей признана команда 
№ 13 «Сила четырёх К» капитана Клима Кравцова. Ему и его друзьям Кириллу, Ане и 
Марине удалось найти 6 меток MR. «Очень интересная игра, тысяча эмоций, я остался 
доволен, и спасибо ведущей Маше Исаковой. Надеюсь, удастся ещё раз поучаствовать 
в этой игре», – сказал Клим после победы.

Дмитрий ЯЙЦЕВ, ФЖ-105

Полет! Сердце ломает ребра, в глазах 
страх, в душе эйфория. А способен ли ты 
находиться на одной линии с риском и 
смертью? Ведешь ли себя как «премудрый 
пескарь» или дышишь полной грудью? 
Есть ли у тебя мечта? Хочу рассказать о 
тех, кто смог найти в себе силы и приехал 
за мечтой. 

Я знаю множество людей, для которых 
прыжок с парашютом – лишь что-то не-
сбыточное, далекое, как горизонт. Но ведь 
для того чтобы прыгнуть, нужны лишь ре-
шимость и деньги. 

Я случайно узнала о прыжках. Ор-
ганизовал их председатель Спортивно-
массовой комиссии ЮУрГУ Виктор Ка-
зимиров, за что ему низкий поклон. Де-
лалось это для всех желающих. Создалась 
группа в соцсети, набралось около сотни 
участников, и всё бы ничего, но на изуче-
ние теории приехали лишь 11 человек.

Собираемся у памятника Студенту. 
Через полчаса околевания на морозе, да 
ещё под мелким противным дождем и 
порывистым ветром, неожиданно появ-
ляется мини-автобус с организаторами, 

и под мои радостные вопли все садятся 
в «газель» (вот и приходи потом вовре-
мя!). Отъехали, и тут неожиданно Виктор 
говорит: «Те, кто едет просто посмотреть 
и порадоваться за прыгающих, сдают по 
200 рублей». Паника: в группе об этом ни-
чего не говорилось, что делать? Это не в 
полной маршрутке проехать зайцем. Дима 
тоже растерялся. В общем, когда очередь 
дошла до нас, я с высокомерным видом 
сказала: «Мы – пресса». И, о боги Олим-
па, это сошло, и мы не платили!

Приезжаем. Ни души. Старые домишки, 
голые деревья, ветер, и лишь отреставри-
рованные вертолеты, стоящие за малень-
ким заборчиком, выбиваются из общей 
картины среднестатистического фильма 
ужасов. Зашли в аэроклуб: макеты времен 
Первой мировой, деревянные полы, покра-
шенные коричневой краской, ряд древних 
стульев. В голове одна лишь мысль: «На-
деюсь, парашюты здесь не того же века, 
что и макеты».

Инструктор Алексей Потоцкий просто 
и весело рассказывал о вещах, от которых 
зависит жизнь, и было довольно забавно 
слышать нотки равнодушия. Но я не смог-
ла сдержать негодования. И когда он сказал 
ожидаемое «Ваши вопросы», я спросила: 
– А почему в армии к прыжку готовят две 
недели (моего отца так готовили), а тут вы 
укладываетесь в три часа?

– Потому что парашюты у нас граждан-
ские, высота маленькая, трех часов теории 
и практики вам покажется даже много!

Ладно, все же не мне прыгать. Радова-
ло то, что инструктор уделил внимание 
абсолютно каждому: сматывал парашют, 
помогал сориентироваться в подвешен-
ном состоянии, был спокоен и отвечал 
на каждый вопрос без тени раздражения. 
Мне понравился его тонкий намек: «Если 
вы, уже стоя у открытой двери самолета, 
замешкаетесь, то я аккуратно помогу вам 
выпрыгнуть». Так красиво «Я вытолкну 

вас на высоте 900 метров из самолета» 
никто не говорил. 

Прошло три часа. За это время я выу-
чила всё так, что была готова сама вести 
инструктаж. Выхожу на улицу и понимаю, 
что если приехавшие согласятся на пры-
жок, это будет самоубийство. Сильней-
ший ветер, холод, дождь – посмотрим, 
что скажет инструктор. Когда лекция за-
кончилась, Алексей объявил, что прыжки 
не состоятся, но оплатить теорию нужно 
сегодня. Само мероприятие перенесли на 
выходные. Но и в следующие выходные 
проблема всё та же – плохая погода.

Воскресенье, такая же ненавистная рань. 
Из старого состава осталось четверо самых 
настырных. Добирались каждый своим хо-
дом, благо до аэропорта Калачево ходит ав-
тобус. Приехав, увидели, что появились и 
новые желающие рискнуть. Теперь уже нас 
встречает доктор, пошловатый и юморной 
мужчина. Разговор начал с шутки: «Сейчас 
будет доскональный медосмотр. Красивых 
девушек прошу раздеться и пройти ко мне 
в кабинет». После проверки на алкогольное 
опьянение дается разрешение на прыжок. 
Снова прогон основных правил выживания 
в воздухе, и вот он, самый животрепещу-
щий момент! Смотря на тех, кто надевает 
парашюты, понимаю, что и парней, и де-
вушек гложет страх, что смех и веселье – 
напускные. Но уверена, что если спрошу 
у любого молодого человека, страшно ли 
ему, услышу насмешливое нет. Пока еще 
есть время, узнаю мнения своей группы о 
мероприятии.

– До прыжка несколько минут, мо-
жешь ответить на пару вопросов?

– Да, конечно! Ух, меня переполняют 
разные эмоции… Скоро я поставлю галоч-
ку возле одной из своих главных целей.

– Как тебя зовут, где учишься? Давно 
решил, что будешь прыгать?

 – Анатолий Храмов, МТ факультет, 
ЮУрГУ, первый курс. У меня отец – де-
сантник. После его рассказов и появилось 
это огромное желание.

– Если не ошибаюсь, тебе нет 18 лет? 
Как тебя допустили к прыжкам? 

– Заставили принести расписку от ро-
дителей. Мама была категорически про-
тив, чего и следовало ожидать, а отец всё 
понял и разрешил. А против мужского 
слова не попрешь!

– Сложно было выкроить из скудного 
студенческого бюджета деньги на пры-
жок?

– Да я как папа Карло летом работал 
специально ради прыжка! Знаю, что од-
ним не ограничусь.

– Ну, всё, вас зовут, обязательно по-
том тебя найду и спрошу про впечатле-
ния. Ни пуха, ни пера!

Взлёт, «кукурузник» набирает высоту 
(честно, сердце колотилось в ожидании 

экшена!), и первые парашюты уже в небе. 
С довольно коротким интервалом выпры-
гивают всё новые и новые люди. Стаби-
лизирующие парашюты открылись у всех, 
открылся основной парашют у первого, 
второго, третьего… Я успокоилась.

Вижу маленькую хрупкую девочку, с за-
туманенными глазами и улыбкой до ушей. 
Это Анна Селезнёва, третьекурсница фа-
культета пищевых технологий.

– Ну как? Поделись ощущениями!
– Незабываемо! Не с чем даже сравнить! 

Жаль, что это так быстро закончилось…
– Когда прыгнула, паника не насту-

пила? Не кричала? 
– Конечно, было страшно, но Алексей 

был все время на связи, говорил, что де-
лать, поэтому я эти три минуты летела и 
любовалась заснеженным полем и лесом.

– Как решилась на прыжок? Одна 
сюда приехала или с кем-то?

– Решилась сразу, но было две про-
блемы: вес и деньги. Пришлось усердно 
набирать и копить. Приехала с подругой, 
это будет наш самый запоминающийся 
день! А вообще обязательно снова приеду. 
К нам подходит Анатолий. 

– Ну а ты, Толя, что скажешь?
– Да я как заново родился! Если честно, 

страх был только в первые секунды, до от-
крытия парашюта, а потом лишь «Ехуу!» 
Дали сертификат, уже через несколько 
прыжков получу третий разряд. Приеду и 
покорю большую высоту! Теперь понимаю 
отца: парашютный спорт – это наркотик.

По просторам Интернета гуляет замеча-
тельная фраза: «Однажды рискнув, мож-
но остаться счастливым навсегда». Такой 
опыт, несомненно, изменит вашу жизнь. 
Соберите друзей, группу поддержки. 
Пусть этот день останется в памяти как 
самый экстремальный, но при этом самый 
счастливый.

Елена ВОРОБЬЁВА, ФЖ–103

Небо как наркотик
Проба    пера…

Фото Ивана ИВАНОВА
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